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O Concurso Literário 
Jornalista Valacir 

Cremonese está em sua 
18ª edição, e na tarde de 
segunda-feira, 6 de ju-
nho, teve seu lançamen-
to oficial na sala de reu-
niões da Prefeitura Mu-
nicipal.

Segundo a diretora de 
Cultura, Ingrid Hermes, 
neste ano o tema do con-
curso é “Paz: o mundo 
em que quero viver”. O 
gênero é livre e os inte-
ressados em participar 
podem enviar seus textos 
para o e-mail: casadacul-
tura.sho@gmail.com, ou 
entregar pessoalmente 
na Casa da Cultura até o 

dia 30 de setembro, com 
a ficha de inscrição pre-
enchida corretamente.

A Casa da Cultura dis-
ponibiliza também ví-

deo com o documentá-
rio sobre Valacir Cremo-
nese, criado por Henri-
que Lindner, Denis Puhl 
e Roberto Lambert, para 

que escolas e comunida-
de em geral possam as-
sistir e saber um pouco 
mais sobre a vida e his-
tória do jornalista.

Os classificados nas 
categorias infantil, juve-
nil e adulto receberão 
seus prêmios durante a 
26ª Feira do Livro de So-
bradinho, em novembro 
deste ano.

A região Centro Ser-
ra possui um potencial 
maravilhoso de leitores, 
escritores e professores 
comprometidos com a 
leitura e escrita.

O vice-prefeito e se-
cretário de Educação, 
Ivan Trevisan, destaca a 
grande contribuição do 
jornalista Valacir Cremo-
nese para a área cultu-
ral e educacional do mu-
nicípio, e a abrangência 

que o Concurso possui, 
parabenizando a Secre-
taria e a Casa da Cultura, 
que todos os anos se em-
penham na organização. 

Já o prefeito Arman-
do Mayerhofer ressal-
ta que o Concurso tem 
como objetivo incentivar 
o surgimento de novos 
escritores e oportunizar 
a todo cidadão, de qual-
quer naturalidade ou na-
cionalidade, expressar 
conhecimentos, senti-
mentos e ideias que nos 
levam a conhecer outras 
culturas, enriquecendo 
ainda mais a literatura e 
cultura de nosso municí-
pio e região.

18º Concurso Literário Jornalista Valacir Cremonese é lançado

Na quinta-feira, 2 de junho, o secre-
tário de Administração, Dilamar Silva, o 
secretário de Finanças e Planejamento, 
Nilo Wietzke, as servidoras municipais 
Eduarda Maia, Jóice Gervasoni e Lucinha 
Folharini, a coordenadora pedagógica da 
Secretaria de Educação, Ivanei de Fátima 
Ribeiro, e a presidente do Conselho Mu-
nicipal de Educação, Catiéle Bonelli, par-
ticiparam do 14º Encontro Regional de 
Controle e Orientação (ERCO), na UNISC, 
em Santa Cruz do Sul.

De acordo com os secretários, o cur-

so foi promovido pelo Tribunal de Con-
tas do Estado do Rio Grande do Sul (TCE-
-RS) e foi direcionado aos prefeitos, pre-
sidentes das Câmaras Municipais, vere-
adores e demais gestores dos 59 muni-
cípios auditados pelo Serviço Regional 
de Auditória de Santa Cruz do Sul (SRSC) 
do TCE-RS. 

O objetivo do encontro é orientar os 
administradores públicos para as boas 
práticas na gestão, qualificando a apli-
cação dos recursos públicos e evitando 
irregularidades.

O Departamento de Trânsito de Sobra-
dinho informa que desde a última sexta-
-feira, 3 de junho, os interessados em ob-
ter a credencial para estacionamento es-
pecial para portador do espectro autis-
ta (TEA), devem procurar o setor junto 
ao Centro Administrativo para encami-
nhar a documentação, sendo que a mes-
ma será sem custo ao portador e terá a 
validade de quatro anos a contar da data 
de sua confecção.

De acordo com o responsável pelo De-
partamento de Trânsito, Santo Domingos 
Rodrigues da Cruz, o cartão deverá estar 
sempre bem visível no painel do veículo 
quando estacionado em vagas especiais. 
Acrescenta que estacionar sem o cartão 
em vagas especiais para idosos e deficien-
tes é infração gravíssima, sujeito a multa 
e remoção do veículo. Portanto, portado-
res de TEA poderão usar somente vagas 
para deficientes físicos.

No município existem vários estacio-
namentos especiais, entre eles nas ruas 

General Osório, Dr. Homero Menezes, Av. 
João Antônio, Dr. Adolpho Sebastiany, Pra-
ça 3 de Dezembro, Independência, Mare-
chal Floriano, João Alfredo e Padre Osval-
do Stracke. 

De acordo com o prefeito Armando 
Mayerhofer, essa medida visa facilitar o 
acesso aos serviços e espaços de interesse 
dessa parcela da população. Quem dese-
jar a confecção da credencial, pode se in-
formar no Departamento de Trânsito so-
bre quais são os documentos necessários.

Sobradinho está emitindo cartão de estacionamento es-
pecial para portador de transtorno do espectro autista

Encontro Regional de Controle e Orientação é 
promovido pelo Tribunal de Contas do Estado

A Prefeitura Municipal de Sobra-
dinho, através do Grupo de Enfren-
tamento do Trabalho Infantil, organi-
zaram as ações que serão realizadas 
em junho - mês de conscientização do 
Combate ao Trabalho Infantil. 

Entre as atividades, destacam-se o 
torneio esportivo interescolar, rodas 
de conversas com ex-alunos falando 

sobre a importância da escola, além 
de trabalhos pedagógicos que serão 
realizados por todos os alunos nas es-
colas municipais. 

O grupo intersetorial que é compos-
to por profissionais das Secretarias de 
Assistência Social, Saúde e Educação, 
destaca que as ações têm como obje-
tivo sensibilizar, informar, debater e 

dar destaque ao combate a essa vio-
lação de direitos das crianças e ado-
lescentes. 

O propósito é o de conscientizar e 
informar as pessoas sobre este tema 
de total importância na manutenção 
da vida e dos direitos das crianças 
e adolescentes, pondo-os a salvo de 
qualquer tratamento desumano.

Sobradinho organiza programação especial em alusão ao 
mês de conscientização do Combate ao Trabalho Infantil
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Na manhã de terça-feira, 7 de junho, 
o prefeito de Sobradinho, Arman-

do Mayerhofer, a coordenadora da Se-
cretaria de Educação, Marlete Zuchetto, 
e o presidente do Sindicato Rural, João 
Carlos Guarienti, participaram da As-
sembleia do Conselho Regional de De-
senvolvimento Regional do Vale do Rio 
Pardo (Corede/VRP), na Unisc em San-
ta Cruz do Sul.

Na oportunidade foram eleitos os no-
vos integrantes da Assembleia Geral Re-
gional, biênio 2022/2024. 

Outro assunto debatido foi a atualiza-
ção do Plano Estratégico Regional, com 

a participação do prof. Dr. Markus Erwin 
Brose, que vai ser coordenador do pro-
cesso ao longo desse ano. Ele explicou 
que a Secretaria de Planejamento, Gover-
nança e Gestão (SPGG) acordou com o Fó-
rum dos Coredes uma revisão e atualiza-
ção dos 28 planos estratégicos de desen-
volvimento no estado ao longo de 2022.

Mayerhofer destaca a importância de 
participar da Assembleia, visto que as-
sim o município se mantem atualizado 
das ações do Corede e também quan-
to aos projetos desenvolvidos pela enti-
dade que visam beneficiar a comunida-
de regional.

Sobradinho participa de 
Assembleia do COREDE

Na segunda-feira, 6 de junho, foram 
assinados os contratos com as empre-
sas vencedoras da licitação para com-
pra de material de construção para 
uso na construção das casas popu-
lares. Estiveram presentes o prefei-
to Armando Mayerhofer, vice-prefei-
to Ivan Trevisan, secretário de Admi-
nistração, Dilamar Silva, secretário de 
Finanças e Planejamento, Nilo Wietz-
ke, diretora do Setor de Licitações, Lu-
ciana Pereira Folharini, engenheiras 
Narjana Matte e Natália Carniel, di-
retor da Secretaria de Obras, Edilson 
Mai, e representantes das empresas 
vencedoras da licitação.

De acordo com o prefeito Armando 
Mayerhofer, serão adquiridos os ma-
teriais em várias empresas de Sobra-
dinho, sendo que cada uma irá for-
necer alguns itens necessários para 
a obra. 

O valor total da contratação com a 
Copesom é de R$ 352.423,50; com a 

empresa Zuchetto Materiais de Cons-
trução é de R$ 440.506,20; com a em-
presa Maciel Comércio de Materiais 
de Construção é de R$ 336.726,00; 
com a empresa Claudio Materiais de 
Cosntrução é de R$ 42.625,50 e com a 
empresa Agro Comercial Afubra LTDA 
é de R$ 2.008,50. 

Segundo Mayerhofer, nesta primei-
ra etapa serão construídas 30 casas, 
sendo um investimento total de R$ 
1.790.000,00. As casas terão cerca de 
40 metros quadrados, com 2 quartos, 
sala, cozinha e banheiro, além de uma 
área na frente da residência.

O prefeito ressalta que a constru-
ção dessas casas é fundamental para 
proporcionar mais qualidade de vida 
e bem-estar às pessoas que até então 
não possuíam um local adequado para 
morar, e o desejo da Administração 
Municipal é que a construção inicie o 
quanto antes e que essas 30 residên-
cias sejam entregues ainda este ano.

Assinados contratos para 
compra de material de 

construção para casas populares

4ª etapa de vacinação contra 
a Covid-19 para pessoas acima 

de 50 anos e profissionais da saúde
A Secretaria Municipal da Saúde 

(SMS) de Sobradinho informa que está 
aberto o agendamento da vacinação 
da 4ª dose contra Covid-19 para pes-
soas acima de 50 anos e profissionais 
da saúde. 

Lembrando que o agendamento 

deve ser feito no posto de saúde de sua 
referência e a vacinação é realizada no 
turno da manhã em todas as unidades 
de saúde. No dia da vacinação é neces-
sário levar o cartão SUS pertencente ao 
município de Sobradinho e compro-
vante de residência.

Para mais informações e agendamento deve-se entrar em contato pe-
los telefones: 

ESF Bairro Vera Cruz – (51) 3742-2151;
ESF Bairro Baixada – (51) 3742-3399;
ESF Bairro Rio Branco – (51) 3742-3576;
ESF Bairro Copetti – (51) 3742-2611 ou (51) 9 9756-3972;
Posto de Saúde Central – (51) 3742-1164.

Na manhã de segun-
da-feira, 6 de junho, o 
secretário de Finanças 
e Planejamento, Nilo 
Wietzke, e a engenheira 
Narjana Matte vistoria-
ram algumas obras que 
estão em andamento e 
outras que devem come-
çar nos próximos dias.

De acordo com o se-
cretário, visitaram as sa-
las de aula na EMEI Abe-
lhinha Feliz, no Bairro 
Vera Cruz, as quais es-
tão em fase de finali-
zação. Também foram 
até a Casa da Cultura 
onde deverá ser trocado 
todo o telhado do pré-
dio, e no Centro de Es-
pecialidades Odontoló-
gicas (CEO) onde deve-

rá ser instalado o pos-
to de saúde do Bairro 
Baixada. 

As visitas tiveram 
como objetivo acom-

panhar o andamento 
das obras, bem como 
para avaliar as próximas 
obras que devem iniciar 
em breve no município.

Secretário de Finanças e 
Planejamento e engenheira da 

Prefeitura vistoriam obras no município
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A Secretaria da Saúde 
informa que neste sába-
do, 11 de junho, o Posto 
de Saúde Central esta-
rá aberto das 8h às 17h, 
sem fechar ao meio-dia, 
para vacinação contra a 
Influenza. 

De acordo com a en-
fermeira Marília Segat-
to, é preciso apresentar 
carteirinha de vacinação, 
cartão SUS e CPF.

O secretário da Saúde, 
Idelfonso Barbosa, lem-
bra que a vacinação con-
tra a Influenza foi am-
pliada para toda a popu-
lação, a partir de seis me-
ses de idade.

Posto de Saúde Central estará 
aberto neste sábado para 

vacinação contra Influenza

As obras de constru-
ção dos módulos sa-

nitários do Programa 
Nenhuma Casa Sem Ba-
nheiro continuam em 
andamento no muni-
cípio.

Segundo a secretá-
ria Patrícia Kegler, dos 
50 banheiros, 5 já es-
tão prontos e outros 10 
estão em fase de aca-
bamento. Na próxima 
semana será iniciada a 
construção de mais 6. 

Também nos próximos 
dias, uma retroescava-
deira irá construir fos-
sas, e uma mini retroes-
cavadeira será terceira-
da para fazer serviços 
em residências em que 
não é possível chegar 
com a retroescavadei-
ra. A secretária Patrí-
cia ressalta que é muito 
bom ver a alegria das fa-
mílias que agora já po-
dem tomar um banho 
quente. 

D e  a c o rd o  c o m  o 
prefeito Armando Ma-
yerhofer, o valor to-
tal da obra será de R$ 
529.188,93, sendo R$ 
419.370,90 repasse do 
Governo do Estado e R$ 
109.818,03 de contra-
partida do município. 
Este projeto visa a me-
lhoria nas condições de 
moradia, proporcionan-
do qualidade de vida e 
dignidade às 50 famílias 
que serão beneficiadas.

A Prefeitura Municipal 
de Sobradinho comunica 
aos contribuintes que a 
terceira parcela do IPTU 
2022 vence hoje, 10 de 
junho.

De acordo com o secre-
tário de Finanças e Pla-
nejamento, Nilo Wietzke, 
o pagamento das guias 
pode ser efetuado pre-
sencialmente nas Lotéri-
cas, na Loja Dalberto Cal-
çados e na Loja Cell Net, 
ou ainda pelos canais de 
autoatendimento do Ban-
co do Brasil, Caixa Eco-
nômica Federal e Sicredi.

O prefeito Armando 
Mayerhofer ressalta que 
os recursos arrecadados 
com o IPTU são inves-

tidos em novas obras e 
serviços que melhoram a 

qualidade de vida da po-
pulação.

A Secretaria da Agri-
cultura e Meio Ambien-
te de Sobradinho está 
realizando mais uma en-
comenda de adubo or-
gânico, para tanto, os 
agricultores interessa-
dos devem comparecer 
na Secretaria para fazer 
sua encomenda. A aqui-
sição de adubo orgânico 
tem por finalidade for-
necer matéria orgânica 
ao solo, bem como, me-
lhorar a sua fertilidade 
e estrutura.

Segundo o secretário 
de Agricultura e Meio 
Ambiente, Jair Cremone-
se, a aquisição de adubo 
orgânico pelos agricul-
tores familiares é uma 
boa oportunidade de 
melhorar a produtivi-
dade das culturas, prin-
cipalmente as frutíferas 
e oleícolas. Jair ressal-

ta que a Secretaria está 
focada nas ações de for-
talecimento, diversifica-
ção e possibilidades no 
meio rural.

O prefeito Arman-
do Mayerhofer desta-

ca que a Administração 
Municipal vem buscan-
do incentivar e auxiliar 
os agricultores, através 
de programas e proje-
tos, a permanecerem no 
meio rural.

3ª parcela do IPTU vence hoje

Aberta encomenda de adubo orgânico

Dos 50 banheiros, 5 estão prontos e 10 
estão em fase de acabamento no município
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Na segunda-feira, 30 
de maio, o prefeito 

Luizinho Fagundes, jun-
tamente com o secretá-
rio de Educação, Cultu-
ra e Desporto, Alexandre 
Lyra, acompanhados do 
assessor do deputado fe-
deral Maurício Dziedric-
ki, Celso Kramer, estive-
ram em audiência com o 
secretário de Turismo do 
Estado, Raphael Ayub, em 
Porto Alegre.

Na oportunidade o 
prefeito Luizinho e o se-
cretário Alexandre pro-
tocolaram o projeto para 
a liberação de recursos 
através do Programa 
Avançar no Turismo, no 
valor de R$ 849.909,65, 

para viabilizar a constru-
ção da Praça das Águas. 

De acordo com os re-
presentantes municipais, 
o projeto entregue na au-
diência passará por uma 
análise técnica. Após ana-
lisado e aprovado, o mu-
nicípio estará apto a assi-
nar o convênio com o Es-

tado para receber os re-
cursos. “Essa será uma 
obra muito importante, 
que contribuirá para o 
potencial turístico de La-
goa Bonita do Sul, se so-
mando às belezas natu-
rais e aos pontos turísti-
cos existentes”, destaca o 
prefeito.

No último dia 19, estiveram visitan-
do a Prefeitura de Lagoa Bonita do Sul, 
o assessor do deputado federal Maurí-
cio Dziedricki, Celso Kramer, juntamen-
te com Éder Batista e Gilnei Arlindo Lu-
chese, que foram recepcionados por 
servidores e secretários municipais. 

Na ocasião foi realizada a entrega de 
uma Emenda Parlamentar, oriunda do 
deputado federal Maurício Dziedric-
ki, no valor de R$ 150 mil, para aqui-

sição de um veículo para a Secretaria 
de Saúde. 

Os representantes do Executivo Mu-
nicipal, que recepcionaram os visitan-
tes, agradeceram a visita e a destina-
ção dos recursos que serão aplicados 
na área da Saúde do Município. O pre-
feito Luizinho Fagundes agradeceu o 
empenho do deputado Maurício para 
atender as demandas de Lagoa Boni-
ta do Sul.

Município tem audiência com 
secretário de Turismo do Estado

Recursos para aquisição de veículo para a Saúde

Durante o mês de maio, o uso e des-
carte dos medicamentos e sexualidade 
foram temas de palestras nas escolas 
municipais e na escola estadual do mu-
nicípio. Realizaram a fala a farmacêutica 
Ivana Dotto e a enfermeira Maria Cris-
tina Chiapinotto. Estas palestras são 
ações pensadas em conjunto pela Se-
cretaria de Saúde e Secretaria de Educa-
ção, através do Programa Saúde na Es-
cola (PSE), juntamente com as escolas.

Durante sua participação, a farma-
cêutica Ivana Dotto destacou sobre a 
campanha “Farmácia Vai à Escola”. Esta 
Campanha visa conscientizar professo-
res e alunos sobre os problemas decor-
rentes do uso ou descarte inadequado 
de medicamentos, tema relevante e que 
consta na Base Nacional Comum Cur-
ricular. Considerando o medicamento 
como ferramenta terapêutica, é impor-
tante trabalhar o uso racional de medi-
camentos na escola, criando uma cons-
ciência crítica entre estudantes e pro-
fessores, e inovando comportamento 
diante dessa tecnologia chamada me-
dicamento. Para auxiliar no processo 
de construção de trabalhos artísticos 
para a 2ª edição do concurso artístico 

“Farmácia Vai à Escola”, a farmacêutica 
falou sobre a importância do uso racio-
nal de medicamentos.

A Administração Municipal apoia es-
tes eventos, buscando a valorização dos 
profissionais e dos temas de significa-
tiva importância para a prevenção de 
doenças e em busca de uma vida mais 
saudável.

Temas “Medicamentos” e “Sexualidade” são 
debatidos nas escolas municipais e estadual

No sábado, 4 de junho, 
o prefeito Luizinho Fa-
gundes, acompanhado da 
primeira-dama Noêmia 
Fagundes, esteve partici-
pando do Jantar dos Des-
taques 2021, organizado 
pelo Grupo Gazeta e Ro-
tary Club de Sobradinho.

De Lagoa Bonita do Sul, 
foi homenageada como 
Cidadã Destaque, a verea-
dora Débora Busatto, que 
recebeu o troféu de seu 
padrinho Jocelei Busatto. 
Na categoria Entidade/ 
Projeto/Pessoa “Servir 
para Transformar Vidas”, 
foi premiada as PICs (Prá-
ticas Integrativas e Com-
plementares em Saúde), 
da Secretaria Municipal 

de Saúde de Lagoa Boni-
ta do Sul, quando o vice-
-prefeito e secretário de 
Saúde e Desenvolvimen-
to, Leonir Francesquet, 
recebeu o troféu do pre-
feito Luizinho Fagundes.

O prefeito Luizinho 
Fagundes, em nome da 
Administração Munici-
pal, parabenizou aos or-
ganizadores do evento e 
também a todos pelo re-

conhecimento e traba-
lho desenvolvido no mu-
nicípio de Lagoa Bonita 
do Sul.

Representantes nos Destaques 2021

A Associação Cultural de Lagoa Bo-
nita do Sul, em parceria com a Prefei-
tura Municipal, iniciou sua oficina de 
danças, onde serão trabalhados vários 
gêneros e estilos de danças, com crian-
ças e adolescentes de 6 a 16 anos. 

Fundada em 11 de novembro de 
2006, a Associação Cultural busca 
meios de estimular o bom convívio 
social, a harmonia e a cultura da paz. 
Neste ano estão sendo oferecidas, nes-
sa parceria, além da oficina de dança, 
as oficinas de ballet e língua inglesa.

A oficina de dança acontece quin-
zenalmente, aos sábados à tarde. São 
dois grupos, o primeiro das 15h às 
16h, atendendo crianças de 6 a 9 anos 
de idade. O segundo grupo ocorre das 
16h às 17h30, atendendo alunos de 

10 a 16 anos. O objetivo da oficina de 
dança é proporcionar a quem partici-
pa, momentos de lazer, recreação e so-
cialização, onde também ressalta-se 
o aprendizado de diferentes ritmos e 
estilos, destacando os talentos que se 
consagram nas apresentações dos tra-
balhos elaborados, observando a evo-
lução das crianças e adolescentes, au-
mentando a autoestima, saindo da ro-
tina, quebrando alguns tabus e precon-
ceitos. São consideradas as capacida-
des de cada indivíduo, seu interesse e 
disponibilidade para aprender. 

Essa oficina também acontece na 
sala de projetos da Assistência Social 
de Lagoa Bonita do Sul, tendo como 
professor,  Gilson Machado. Estão ma-
triculados nesta oficina 40 alunos.

Oficina de dança da Associação Cultural 
teve início no mês de maio
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Na tarde de sábado, 4 de junho, 
ocorreu a tradicional Festa 

de Família, promovida pela Es-
cola Luiz Augusto Colombelli, no 
Ginásio João Lazzari de Ibarama.  
Na ocasião foi realizada a escolha 
da rainha, princesas e boneca da 
escola para o ano de 2022, sen-

do escolhidas Ketlen Vitória da 
Silva como rainha, Sabrina Ma-
chado Wanzinck e Lavíni Valen-
tina Horback da Silva como prin-
cesas. O título de boneca ficou 
para Luiza Kittel Cassol. Após a 
escolha da nova corte da Escola, 
a tarde transformou-se com apre-

sentações artísticas pelos alunos 
da escola, apresentação do gru-
po de patinação artística com o 
Clube do Patins e, para encerrar 
o evento, houve apresentação do 
Projeto Arte e Cidadania, com as 
oficinas de Patinação Artística e 
Taekwondo.

Festa da Família ocorre no município

Na quinta-feira, 2 de 
junho, o prefeito Val-
mor Mattana, juntamen-
te com mais prefeitos da 
AMCSERRA, esteve em 
São Gabriel.

O prefeito participou 
da inauguração das ins-
talações da Empresa São 
Gabriel Saneamento, que 
contou com a presença 
do Ministro do Desenvol-
vimento Regional, Daniel 
Ferreira.

A empresa demostrou 
interesse de se instalar 

na região. Será agenda-
da uma reunião ainda no 
mês de junho, para análi-
se da situação local, pois 

os municípios têm até o 
ano de 2023 para solu-
cionarem o destino do 
tratamento do esgoto.

Prefeito participa da inauguração das instalações 
da Empresa São Gabriel Saneamento Na manhã de segunda-feira, 6 de ju-

nho, o prefeito Valmor Mattana recebeu 
a visita do Grupo de Escoteiros Aimoré 
– 5ª RS, representado pelo diretor pre-
sidente, Elui Luiz Linassi, e os senhores 
Beno Brand e Gerson Schirmer.

Eles convidaram o prefeito a parti-
cipar da abertura do 1º Acampamento 
de Integração Escoteira Brasil-Uruguai, 
que será realizado em Ibarama nos dias 
25 e 26 deste mês.

O Acampamento terá como tema a 
história de Ibarama e contará com a 
participação de aproximadamente 65 
jovens, de 15 a 18 anos, que irão conhe-

cer o município e divulgá-lo em outros 
municípios do Rio Grande do Sul e no 
país vizinho, Uruguai.

Grupo de Escoteiros Aimoré visita o município

A Cooperativa Escolar é uma inicia-
tiva de caráter educativo, formada pela 
união voluntária de crianças e adoles-
centes, que realizam atividades sociais, 
econômicas e culturais de acordo com 
seus objetivos comuns, no contra tur-
no escolar, sem fins lucrativos.

Com o objetivo de ampliar as opor-
tunidades de aprendizado de crianças 
e adolescentes, vivenciando experiên-
cias dos valores e princípios do coope-
rativismo, a Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Turismo e Despor-
to, juntamente com a equipe diretiva 
da Escola Municipal de Ensino Funda-
mental Edwaldo Henrique Drews, pro-
fessores e ACPM, com o apoio do SI-
CREDI/Centro Serra, realiza a forma-
ção de um grupo de alunos para a efe-
tivação da Cooperativa Escolar da re-
ferida escola.

As professoras que coordenam o 
trabalho na escola, trabalham com os 
educandos, a liderança, educação fi-
nanceira, empreendedorismo social e 
inclusão social.

Dentre as atividades, realizou-se no 
dia 6 de junho, no Centro de Eventos, 
a reunião de apresentação da Coope-
rativa Escolar. Estiveram reunidos alu-
nos do 2° ao 6° ano, professores, alu-
nos associados e pais/familiares dos 
associados.

O evento contou com a presença da 
secretária de Educação, Cultura, Turis-
mo e Desporto, Vania Lenise Turcatto 

Kluge, da diretora de ensino do muni-
cípio, Sirlei Rodrigues, assessora de 
desenvolvimento do cooperativismo 
na região Centro Serra, Luci de Abreu, 
e o assessor pedagógico das Coopera-
tivas Escolares, Everaldo Marini.

A equipe gestora e as coordenado-
ras ressaltam que até o final deste ano, 
ocorrerá a fundação da Cooperativa 
Escolar Guardiões Mirins, que já con-
ta com 22 alunos associados.

Dentro do Programa Saúde na Esco-
la (PSE), estão ocorrendo diversas ativi-
dades de educação nutricional (ativida-
des lúdicas, interação das crianças com 
os alimentos, vídeos educativos, amos-
tra de alimentos saudáveis X alimen-
tos industrializados, avaliação nutricio-
nal e oficinas de culinária), com os alu-
nos da Escola de Educação Infantil Pin-
go de Gente.

Durante as atividades realizadas nes-
te trabalho, as crianças podem aprender 
e distinguir os alimentos saudáveis dos 
alimentos prejudiciais, além de entender 
o resultado desse consumo no nosso cor-
po. Através de uma linguagem simples, 
as crianças aprendem sobre a textura, 
cor, sabor e importância dos alimentos 
para ter saúde e bem-estar.

Segundo a nutricionista responsá-
vel pela alimentação escolar do muni-
cípio de Ibarama, Eliana Sehn Denardi, 
é de extrema importância que as crian-
ças mantenham o paladar livre de açuca-
res, corantes e conservantes. Através de 
uma alimentação natural e balanceada, 
oriunda de frutas, verduras e alimentos 
com baixo teor de açúcar e sal, as crian-
ças conseguem ter nutrientes suficientes 
para as suas atividades diárias, além de 
prevenir diversas doenças que são cau-
sadas por alimentos processados e ul-
tra processados, como a obesidade, ane-

mia, colesterol, diabetes e a hipertensão. 
“Na escola os alimentos oferecidos no 

dia a dia para os alunos contemplam to-
dos os grupos de uma alimentação com-
pleta e balanceada. É muito importan-
te o engajamento dos pais na rotina ali-
mentar dos filhos, uma vez que a criança 
aprende a consumir aquilo que tem em 
casa, formando assim hábitos alimenta-
res que terão reflexo na vida adulta”, des-
taca a nutricionista.

Atividades de educação nutricional estão 
ocorrendo na EMEI Pingo de Gente

Cooperativa Escolar está sendo efetivada 
na Escola Edwaldo Henrique Drews
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Na sexta-feira, 27 de maio, esteve no 
município de Lagoão, o deputado 

federal Giovani Cherini (PL), para rea-
lizar a entrega de um rolo compacta-
dor, adquirido através de emenda par-
lamentar no valor de R$ 530.000,00, 
que ajudará o município na conserva-
ção das estradas. 

Na oportunidade a Administração 
Municipal agradeceu o deputado pela 
colaboração de sempre com o muni-
cípio. 

Além do prefeito Cirano de Camar-
go, a primeira-dama Sheila e a filha 
Natália, também se fizeram presen-
tes o vice-prefeito Nélio Fornari, ex-
-prefeito Mário acompanhado de sua 
esposa Guilhermina, ex-vice-prefeito 

Luiz acompanhado de sua esposa Va-
léria, vereadores Tiago, Jessé, Claudi-
nei, Alessandro, secretários municipais 
e lideranças locais. 

Deputado Giovani Cherini faz 
entrega de rolo compactador

Considerando a necessidade de qua-
lificação da assistência farmacêutica, 
de ampliação do acesso da população 
aos medicamentos, bem como a pro-
moção de uso racional da medicação 
principalmente as de uso especial, a 
Secretaria de Saúde de Lagoão aderiu 
ao programa Farmácia Cuidar +, do Go-
verno do Estado. 

A farmacêutica da unidade é respon-

sável pela dispensação correta das me-
dicações e de componente especializa-
do, como Doenças Pulmonares e Obs-
trutiva Crônica (DPOC).

A farmacêutica hoje credenciada 
pelo CRF-550260, Julia Secretti, ao dis-
pensar as medicações, realiza um aten-
dimento especializado, com agenda-
mento feito pela mesma para passar 
as devidas orientações aos pacientes.

Secretaria da Saúde adere ao 
programa Farmácia Cuidar +

A Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social, por meio do Setor do Cadas-
tro Único, convoca as pessoas que re-
cebem o Benefício de Prestação Conti-
nuada (BPC), a realizarem o Cadastro 
Único (CadÚnico) para que continuem 
recebendo o benefício. 

O BPC é um benefício previsto na Lei 
Orgânica de Assistência Social (LOAS) 
que garante a transferência de ren-
da mensal de um salário mínimo para 
pessoas com idade de 65 anos ou mais, 
e à pessoas com deficiência que com-
provem não possuir meios para pro-
ver suas necessidades básicas. A ren-
da mensal per capita para a conces-
são do benefício deve ser inferior a 
um quarto do salário mínimo vigente. 
Este benefício se diferencia de aposen-
tadoria e auxílio doença por não ter o 
13º salário. 

Apesar das inúmeras campanhas em 
âmbito federal, estadual e municipal, 
para que esta exigência fosse cumpri-
da, algumas famílias ainda não reali-
zaram o cadastro. A medida se tornou 
obrigatória desde novembro de 2016. 
Assim, os requerentes e os beneficiá-
rios do BPC devem estar inscritos no 
Cadastro.

Já ocorreram bloqueios no municí-

pio de Lagoão, por isso a orientação. 
Em caso de bloqueio, deve-se dirigir 
ao Cras, efetuar o cadastro e aguardar. 

Nas demandas de bloqueio de pa-
gamento por não inclusão no CadÚni-
co, fazer/atualizar o CadÚnico e ligar 
no 135 informando que o Cad está ok 
(essa demanda é específica do 135). 

Em casos de suspensão por não in-
clusão no CadÚnico, fazer/atualizar o 
Cad. Após, há duas possibilidades, li-
gar no 135 e informar que atualizou 
ou agendar o serviço Atendimento Es-
pecífico para realizar a Reativação na 
Agência. Lembrando que com 60 dias 
de suspenso o benefício será excluído.

Não há uma previsão exata para que 
os benefícios sejam reativados, mas 
tem se observado que no mínimo 15 
dias, por isso é importante não deixar 
o cadastro sem atualização por mais 
de dois anos.

Secretaria de  Assistência Social/Cras convoca 
pessoas que recebem BPC a realizarem o CadÚnico

Na segunda-fei-
ra, 6 de junho, reu-
niram-se no Centro 
Educacional, pro-
fessores da Educa-
ção Infantil 4º e 5º 
anos, supervisoras 
da Secretaria Muni-
cipal de Educação, 
Cultura e Desporto 
e das escolas muni-
cipais, com o objeti-
vo de compartilha-
rem conhecimentos, 
atividades e projetos 
das formações conti-
nuadas do Programa 
A União Faz a Vida, 
em parceria com o 
Sicredi.

Profissionais da educação 
estiveram reunidos

A Secretaria de Obras de Lagoão está 
atendendo a vários pontos críticos re-
gistrados nas estradas do município, que 
ocorreram em decorrência do grande vo-
lume de chuva dos últimos dias. 

O secretário municipal de Obras, Jesus 
Alencar Fritsch, pede a compreensão de to-
dos os munícipes, pois são vários pontos 
que necessitam de manutenção e a equi-
pe da Secretaria de Obras está trabalhan-
do para atender a todos da melhor forma 
possível.

Secretaria de Obras realiza manutenção nos 
pontos críticos das estradas municipais
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No dia 27 de maio, ocorreu na Escola 
Germinio Rubert, a entrega do painel de 
energia solar fotovoltaica, investimen-
to em parceria com o Programa ARISE, 
da Empresa JTI. Esse investimento vai 
beneficiar a escola e o município, prin-
cipalmente na redução de energia elé-
trica e na produção de energia limpa. 

Estiveram presentes no ato da soleni-
dade, o prefeito Valdir José Rodrigues, a 
secretária de Educação, Cultura e Turis-
mo, Vanusa Fernandes, representantes 
da Empresa JTI e do Programa ARISE, 
parceiros do município nesse projeto, 
equipe diretiva, profissionais da edu-
cação, vereadores, representantes dos 
pais no Conselho Escolar, CPM da es-

cola, e alguns fumicultores da região. O 
Momento Cultural do dia foi proporcio-
nado pela dupla Robson e Mateus, que 
encantaram e alegraram os presentes. 

Esse projeto tem como contraparti-
da da Prefeitura, oficinas em contratur-
no, focadas no reforço escolar. O Progra-
ma ARISE também proporciona a ofici-
na de dança tradicionalista, que ocorre 
em turno inverso na escola. 

O objetivo principal dessas iniciati-
vas é fazer com que crianças e adoles-
centes permaneçam mais tempo na es-
cola, proporcionando aos alunos mo-
mentos em que possam aprimorar ha-
bilidades, conhecimentos sociais cultu-
rais e melhorar seu rendimento escolar.

Painel de energia fotovoltaica é 
entregue na Escola Germinio Rubert

No último sábado, 4 de junho, 
o prefeito municipal, Valdir 

José Rodrigues, acompanhado da 
primeira-dama Rosemar Laura de 
Oliveira Rodrigues, esteve parti-
cipando do Jantar dos Destaques 
2021, organizado pelo Grupo Ga-
zeta e Rotary Club de Sobradinho.

Do município de Segredo, fo-
ram homenageados com troféus, 
na categoria Indústria, Comércio 
e Serviços, a Agropecuária Três 
Passos, representada por seus 
proprietários João Carlos Marion 
e Elton Bone. Na categoria Cida-
dã Destaque, a homenageada foi 
Alessandra Linassi, e na categoria 
Entidade/Projeto/Pessoa, o des-
taque foi para a Escola Municipal 
de Ensino Fundamental Germinio 
Rubert, representada pela direto-
ra Aline Cristine Schanne e a vi-
ce-diretora Marilia Giehl Faller.

A Administração Municipal pa-
rabeniza a todos pela sua impor-
tância no crescimento e desen-
volvimento do município. A Ad-
ministração Municipal deixa o 
agradecimento e reconhecimen-
to pelo trabalho desenvolvido em 
Segredo.

Prefeito participa do Jantar dos 
Destaques em Sobradinho

Foi  promovida na 
quinta-feira, 3 de junho, 
na sala de Projetos do 
CRAS, a quarta reunião 
de articulação da Rede 
de Atendimento Inter-
setorial, com a partici-
pação da Assistência So-
cial, Educação, Saúde e 
Conselho Tutelar. Essas 
reuniões visam promo-
ver o fortalecimento da 
Rede de Proteção e dis-
cutir estratégias de tra-
balho para enfrentar e 
melhor atender as de-
mandas envolvendo si-
tuações de vulnerabili-
dade e risco social fami-
liar de crianças, adoles-
centes e idosos.

Os profissionais res-
ponsáveis pelas áreas 
públicas do município se 
reúnem mensalmente, 
no intuito de melhor ar-
ticular os serviços e, as-

sim, agilizar a resolução 
dos casos. Cada segmen-
to presente expôs os pro-
blemas enfrentados no 
seu âmbito de atuação, a 
fim de, em conjunto, bus-
car e construir soluções 
que vão de encontro às 
necessidades da popu-
lação à adequada ofer-
ta dos serviços públicos.

Conforme a secretá-
ria de Assistência Social 
e coordenadora da Rede 
Socioassistencial, Aline 

Lazzari Martini, a visão 
de totalidade dos servi-
ços de proteção, median-
te articulação em Rede, 
permite traçar ações e 
estratégias mais efetivas 
para prevenção e para 
redução de agravos, e 
contribui para o plane-
jamento, gestão e exe-
cução da política públi-
ca e dos serviços, fortale-
cendo assim a função de 
proteção de toda a rede 
de Garantia de Direitos.

Quarta reunião da Rede Intersetorial 
do município é realizada

No dia 30 de maio, 
a enfermeira Ingrid de 
Abreu Dumke, do ESF Ta-
manduá, esteve na Esco-
la Estadual Miguel Mer-
gen, ministrando uma 
palestra sobre o tema 
“Sexualidade e Puberda-
de” para adolescentes de 

11 a 17 anos de idade.
Através da exposição 

do tema e reflexão, foi 
possível conscientizar e 
abordar de forma res-
ponsável sobre as trans-
formações do corpo, hi-
giene, fases da Puberda-
de e DST’S.

Conforme a secretá-
ria de Saúde, Ana Feron, 
falar sobre sexualidade 
é de extrema importân-
cia, principalmente para 
a prevenção da gravi-
dez precoce e de doen-
ças sexualmente trans-
missíveis.

Palestra sobre Sexualidade e Puberdade 
é ministrada na Escola Miguel Mergen
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disponível para pessoas

acima de 50 anos

e profissionais da saúde

4ª DOSE

Se cuide,
se vacine!

As produções literá-
rias já podem ser 
inscritas no Con-

curso Literário Jornalista 
Valacir Cremonese – edi-
ção 2022. O lançamento 
oficial foi realizado na tar-
de desta segunda-feira, 6 
de junho, na sala de reu-
niões da Prefeitura Mu-
nicipal de Sobradinho. O 
gênero literário é livre e 
o tema desta 18ª edição 
é "Paz: o mundo em que 
quero viver".

Estiveram presentes a 
diretora de Cultura e Tu-
rismo, Ingrid Hermes, o 
vice-prefeito e secretá-
rio de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Desportos, 
Ivan Trevisan, presidente 
do Conselho Municipal de 
Educação, Catiéle Bonelli, 
representantes da Secre-
taria de Educação, de es-
colas estaduais e munici-
pais, da Unisc, do Polo Re-
gional de Ensino a Distân-
cia e membros do Conse-
lho Municipal de Política 
Cultural e Academia Cen-
tro Serra de Letras.

Durante o lançamento, 
a professora aposentada 
Reni Jost Steiernagel reci-
tou texto com o qual par-
ticipou da última edição 
do concurso, cuja temáti-
ca relaciona o tempo pas-
sado e o momento atual 
do ensino.

O secretário Ivan Trevi-
san parabenizou a todos 
que ajudam a construir 
este concurso e também 
pela qualidade dos traba-
lhos, bem como a contri-

buição dada à cultura e ao 
município.

A diretora Ingrid Her-
mes agradeceu a todos 
pela presença e divulgou o 
regulamento do concurso, 
o qual encontra-se a par-
tir da tarde desta segun-
da-feira no Blog da Casa 
da Cultura Amário João 
Lazzari e página do Face-
book, bem como impres-
so na Casa da Cultura e no 
site da Prefeitura.

A ficha de inscrição 
pode ser entregue pes-
soalmente na Casa da Cul-
tura (no centro de Sobra-
dinho), por e-mail ou via 
Correio. O prazo encerra 

em 30 de setembro.
Podem participar cida-

dãos de qualquer natura-
lidade ou nacionalidade, 
divididos em três cate-
gorias: Infantil, Juvenil e 
Adulto. Mais informações 
podem ser obtidas através 
do e-mail casadacultura.
sho@gmail.com ou pelo 
telefone (51) 3742-1804.

O concurso é uma pro-
moção da Prefeitura de 
Sobradinho - Secretaria 
Municipal de Educação, 
Cultura, Turismo e Des-
portos, através do Depar-
tamento de Cultura - Casa 
da Cultura Amário João 
Lazzari.

18ª edição do Concurso Literário Jornalista 
Valacir Cremonese é lançada oficialmente

>> LITERATURA   Incrições nas três categorias podem ser realizadas até 30 de setembro

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Na semana em que foi lançada oficial-
mente a 18ª edição do Concurso Literá-
rio Jornalista Valacir Cremonese, o docu-
mentário intitulado “Quando Dar a Volta 
ao Mundo é Pouco”, produzido em 2007, 
está sendo divulgado para as escolas e 
comunidade em geral, a fim de lembrar 
marcas importantes da trajetória des-
ta grande personalidade que empresta 
nome ao Concurso.

O documentário, com aproximada-
mente 30min de duração, foi produzido 
e dirigido pelo jornalista Henrique Lind-
ner, juntamente com Roberto Lambert e 
Denis Puhl, à época estudantes do Curso 
de Comunicação Social da Universidade 
de Santa Cruz do Sul (UNISC), durante a 
disciplina de Documentário I, ministra-
da pelo professor Jair Giacomini. A su-
gestão de trabalhar com esta temática, 
em reportagem, partiu do professor De-
métrio de Azeredo Soster. 

Natural de Sobradinho, o jornalista 
Valacir Cremonese ficou conhecido por 
seu espírito aventureiro. A viagem ao re-
dor do mundo, na década de 1970, o le-
vou a conhecer dezenas de países, pes-
soas e distintas culturas, dividindo sua 

experiência com a comunidade através 
das páginas do jornal Paladino Serrano e 
Rádio Sobradinho AM e, após, como che-
fe de Redação do jornal Gazeta da Serra.

De acordo com Henrique Lindner, o 
documentário chegou a ser exibido no 
centro de Sobradinho e em algumas es-
colas em anos passados e, atualmente, 
encontra-se disponível em seu canal no 
YouTube. 

Segundo Lindner, Valacir era uma  
pessoa pública, que despertava algumas 
conversas, questionamentos, por ter um 
estilo de vida mais peculiar. As pessoas 
se questionavam o motivo dele ter feito 
uma viagem ao redor do mundo, estu-
dado fora e retornar para cá. Segundo 
o jornalista, esperavam que Valacir se 
tornasse uma grande celebridade, ‘mui-
to importante’, e ele não foi atrás disso, 
o que de certa forma frustrou a popula-
ção. Ele não queria isso, de ser celebri-
dade. Queria uma vida simples. 

Para Henrique, “falar sobre o Valacir 
é sempre muito bom”, e ficaram as lem-
branças e a vontade de ter convivido 
mais. Valacir morreu em dezembro de 
2004, aos 57 anos de idade.

Quando Dar a Volta ao Mundo é Pouco

REPRODUÇÃO  DOCUMENTÁRIO 

DIVULGAÇÃO

NATHANA REDIN
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Vereadores de Sobradinho se reúnem 
para a 18ª sessão ordinária deste ano

Nesta segunda-feira, 6 de junho, os vereado-
res de Sobradinho estiveram reunidos no 

Plenário Ottmar Kessler para a 18ª sessão or-
dinária deste ano. Na ocasião foram aprecia-
dos sete projetos de lei, dos quais quatro foram 
aprovados por unanimidade e três foram bai-
xados nas comissões. Também foi apresenta-
da uma moção de reconhecimento e uma mo-
ção de apoio. 

A ordem do dia começou com a aprovação 
unânime da Moção de Reconhecimento de 

autoria do vereador Julio Miguel Vieira à Ga-
zeta Grupo de Comunicações e ao Rotary Club 
de Sobradinho pela promoção do 26º Jantar 
dos Destaques.

Também foi aprovada, por sete votos favorá-
veis a um contra do vereador Janderson Nunes, 
a Moção de Apoio de autoria do vereador Val-
decir Bilhan, que visa regular a tramitação, vo-
tação e aprovação do Projeto de Lei de autoria 
da Presidência da República n° 3723 de 2019, 
que busca alterar a Lei Federal 10.806 (Estatu-
to do Desarmamento) de 22 de dezembro de 
2003 dispondo sobre o registro, posse e comer-
cialização de armas de fogo e munição, Siste-
ma Nacional de Arma-SINARM e define crimes.

Os projetos de lei aprovados por 
unanimidade foram:

Projeto de Lei n° 87/2022: Que autoriza 
o Executivo Municipal abrir Crédito Especial 
no Orçamento de 2022, Lei Municipal 
nº 4.861, de 30 de novembro de 2021, 
no valor de R$ 50.000,00, para aquisição 
de um veículo para cinco pessoas, com 
destinação de atendimento na baixa e alta 
complexidade. Esse veículo, segundo o 
Executivo, será adquirido com recursos de 
Emenda Parlamentar da deputada estadual 
Patrícia Alba, do MDB, e com contrapartida 
do Município, auxiliando no transporte de 
pacientes que necessitam de atendimento 
específico fora de Sobradinho.

Projeto de Lei n° 91/2022: Que autoriza 
o Executivo Municipal abrir Crédito 
Suplementar no Orçamento de 2022, Lei 
Municipal nº 4.861, de 30 de novembro 
de 2021, no valor de R$ 90.000,00. Esse 
Crédito Suplementar servirá para aquisição 
de um veículo novo destinado a Secretaria 
de Assistência Social, para ser utilizado pelo 
Conselho Tutelar do município, uma vez que 
o veículo que atendia o referido Conselho 
sofreu um acidente e teve perda total. Do 
valor montante do Crédito Suplementar, 
R$ 51.576,80 são recursos repassados pela 
Seguradora e o restante são recursos do 

Município.
Projeto de Lei n° 92/2022: Que autoriza 

o Executivo Municipal abrir Crédito 
Suplementar no Orçamento de 2022, Lei 
Municipal nº 4.861, de 30 de novembro de 
2021, no valor de R$ 100.000,00. O Crédito 
Suplementar, acima mencionado, será 
destinado ao pagamento de aquisições 
de merenda escolar para as EMEIs do 
município. Para a cobertura do Crédito 
Suplementar será utilizado o superávit 
financeiro de 2021, vínculo Salário 
Educação (1025).

Projeto de Lei n° 93/2022:  Que 
institui Contribuição de Melhoria e 
dá outras providências. Este projeto 
prevê a instituição da Contribuição de 
Melhoria, na forma da Lei Municipal 
nº 1.333/91, art 130, alterado pela Lei 
Municipal nº 3.886, de 10 de dezembro 
de 2014, tendo em vista a execução de 
Pavimentação da Rua Quinca, no Bairro 
Quinca, com pedra paralelepípedo de 
basalto regular, em 5.568,40 m², nesta 
cidade de Sobradinho/RS. Essa obra 
será executada com recursos de emenda 
parlamentar do senador Luiz Carlos 
Heinze (PP), no valor de R$ 481.104,00 e 
contrapartida do Município, no valor de 
R$ 224.329,63, totalizando R$ 705.433,63.  

Os projetos de lei baixados nas comissões 
foram:

Projeto de Lei nº 94/2022: Que autoriza 
o Executivo Municipal abrir Crédito 
Suplementar no Orçamento de 2022, Lei 
Municipal nº 4.861, de 30 de novembro 
de 2021, no valor de R$ 90.000,00. O 
Crédito Suplementar será destinado ao 
pagamento de centro terapêutico de 
longa permanência, para acolher pacientes 
portadores de transtornos psicológicos, 
conforme descrito no Memorando nº 
083/2022 da Secretaria Municipal da 
Saúde.

Projeto de Lei nº 95/2022: Que autoriza 
o Executivo Municipal abrir Crédito Especial 
no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 
4.861, de 30 de novembro de 2021, no valor 
de R$ 70.000,00. O Crédito Especial será 
destinado ao pagamento de despesas de 
manutenção e conservação, para o melhor 
atendimento da Farmácia Municipal. 
Segundo o Executivo, para esse Crédito 
Especial será utilizado o superávit financeiro 
de 2021 e o excesso de arrecadação, vínculo 
Farmácia Básica Estado (4050) - Repasse 
transferido pela Portaria nº 928/2021, 
como incentivo financeiro estadual de 
complementação ao recurso aplicado aos 
Eixos Estrutura e Cuidado Farmacêutico do 

Programa Farmácia Cuidar +.
Projeto de Lei nº 96/2022: Que autoriza 

o Poder Executivo Municipal doar ao 
Corpo de Bombeiros Voluntários de 
Sobradinho um automóvel de propriedade 
do Município. O Veículo M. Benz Sptr 
Tecform - ambulância, usado, diesel, 
chassi n° 8AC906633DE079520, COD. 
RENAVAM 00665318324, placa IVE9885, 
ano e modelo 2013, cor branca. Esse 
veículo, de acordo com o Executivo, 
servirá para os atendimentos em que 
demandem a utilização desta modalidade 
de veículo tipo ambulância. A doação 
servirá para os atendimentos no âmbito 
do município, contribuindo para os 
atendimentos de urgência e emergência, 
uma vez que atualmente não dispõe-
se de atendimento pelo SAMU. Assim, 
considerando que o Município adquiriu 
uma nova ambulância mais equipada, 
que servirá para os atendimentos de 
deslocamento de pacientes para outras 
unidades de saúde fora do município, e 
diante do pedido de doação protocolado 
pelos Bombeiros Voluntários, onde 
fundamentam a necessidade da doação, 
a Administração Municipal acredita ser 
possível a realização da transferência do 
veículo por meio de doação.

Vereadores de Sobradinho falaram na tribuna:
Os vereadores tiveram o espaço de 5 minutos para uso da 

tribuna. O primeiro a usar-se da palavra foi Valdecir Bilhan 
(PTB), onde destacou sobre sua moção de apoio, explicando 
sobre o apoio ao projeto, que facilita a aquisição de armas 
de fogo para o cidadão, onde explicou alguns pontos sobre 
este. Finalizou ressaltando sobre a organização e condução 
dos trabalhos do Jantar dos Destaques, ocorrido no último 
sábado, 4 de junho, parabenizando, além dos demais 
destacados, o assessor jurídico da Câmara, Diego Batista.

Gerson Schirmer (MDB) usou a tribuna para destacar a 
importância que todos os vereadores exercem nas discussões 
dos projetos que chegam à Casa Legislativa, onde dentro de 
um processo democrático são debatidos, para que assim 
se chegue a um consenso. Também salientou que foram 
assinados os contratos com as empresas vencedoras para a 
compra de materiais para a construção das casas populares. 
Mencionou que estes materiais serão adquiridos com 
empresas do município, sendo usado este aporte financeiro 
dentro de Sobradinho.

Janderson Nunes (PP) voltou a destacar que não é 
oposição e nem situação, mas sim a favor do que é bom 
para o município, salientando que o Executivo e o Legislativo 
têm que seguir juntos. O vereador também ressaltou que o 
município receberá, através de mobilizações do vereador 
Miguel Vieira, mais uma escavadeira hidráulica, que conforme 

Janderson, irá sanar a maioria dos problemas na área rural. 
O vereador voltou a dizer que o que é bom para o município, 
o mesmo é favorável, mas quando achar que não é viável, 
votará contra, como assim fez com a moção de apoio de 
Valdecir Bilhan. Conforme Janderson, sempre houve lei para 
que o cidadão comprasse armas de fogo, desde que a pessoa 
se adequasse aos critérios necessários. O legislador destaca 
que essa flexibilização não seria viável, uma vez que pessoas 
de baixa renda não conseguiriam comprar. Conforme ele, 
facilitar este acesso de armas à população, também facilitaria 
a traficantes e bandidos.

Helton Vendruscollo (MDB) complementou os debates 
com mais algumas obras que estão ocorrendo no município, 
com seus respectivos valores. Conforme ele, diante destas 
obras e investimentos, Sobradinho está no caminho certo, 
onde está sendo realizado um grande progresso. Sobre o 
debate quanto ao armamento, o legislador coloca que é 
completamente a favor do cidadão possuir uma arma de 
fogo em posse, conforme ele, a arma não mata, mas sim as 
pessoas. Helton destaca que pela lei que já existe, pessoas 
que não puderem portar armas, não conseguirão comprar, 
pois não conseguirão passar pelos processos avaliativos.

Julio Miguel Vieira (PP) parabenizou a campanha que o 
Conselho Tutelar realizou, sobre o Combate à Exploração 
Sexual da Criança e do Adolescente, onde foram realizadas 

visitas nas escolas, palestras, além de muitas outras 
atividades. Conforme destacou o vereador, este assunto 
tem de ser muito debatido, pois é algo que cresce cada vez 
mais. O vereador também lamentou quanto às condições 
precárias de higiene dos banheiros públicos da Praça 3 de 
Dezembro, pedindo que essa problemática seja levada ao 
Executivo. Quanto ao questionamento de cobrar ou não o 
asfalto nas propriedades rurais, o vereador diz que isso não 
deveria ser cobrado. 

O último a usar a tribuna foi o presidente da Mesa Diretora, 
Jeferson Matana (PSB), onde falou sobre a nova área, a 
qual um município vizinho irá realizar a aquisição através 
de um financiamento do Programa Finisa, registrando que 
este era um sonho para Sobradinho também, destacando 
que a Administração Municipal também fizesse este tipo de 
investimento no município. Conforme o presidente, se não 
mudar a forma de administração, Sobradinho ficará para trás. 
Também comentou e lamentou sobre o acidente ocorrido com 
a van da Secretaria da Saúde de Segredo, frisando que quando 
o projeto para a implantação de um Centro de Especialidades 
foi trabalhado, era para evitar estes deslocamentos. Matana 
reforçou que não vê a hora que o Consórcio Intermunicipal do 
Vale do Jacuí venha com a notícia que o projeto seja licitado, 
evitando assim, estes deslocamentos que, de certa forma, 
colocam pessoas em risco.

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

>> LEGISLATIVO  Quatro projetos foram aprovados por unanimidade e três baixaram nas comissões
FOTO: DIVULGAÇÃO/CÂMARA MUNICIPAL DE SOBRADINHO
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Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

CORPUS CHRISTI: 
BANQUETE DE AMOR

“A Celebração de 
Corpus  Christ i , 
do Corpo de Cris-
to, instituída pelo 

Papa Urbano IV, no dia 
8 de setembro de 1264, 
inicia com a Celebração 
Eucarística, e segue a 
procissão com o Santís-
simo Sacramento pelas 
ruas, para abençoar a ci-
dade, as casas, as Comu-
nidades, os enfermos, o 
comércio e o poder pú-
blico. Os tapetes reme-
tem aos reis, pois pas-
savam pelo tapete ver-
melho. Para nós cristãos, 
Cristo é o nosso Rei. Na 
tradição da confecção 

dos tapetes está a vida 
da Igreja e da socieda-
de: as Escolas, as Insti-
tuições, os Grupos, as 
Pastorais, os Movimen-
tos, os Conselhos, a Ini-
ciação à Vida Cristã e as 
Comunidades. 

Através da Eucaristia, 
configuramos a nossa 
vida a Cristo, assumin-
do os Seus sentimen-
tos (cf. Fl 2, 5). O cris-
tão compreende a vida 
como uma forma euca-
rística, pois é o Sacra-
mento do amor. Euca-
ristia é dar-se, a exem-
plo de Jesus, a si mesmo 
pelos outros, despertan-
do para a solidariedade 
e para o serviço na Igre-

ja. Santo Agostinho afir-
ma que “nos tornamos o 
que recebemos”.

O Evangelho (Lc 9, 11-
17) nos convida a ter 
um olhar de compaixão. 
Jesus olhou com amor 
para a multidão seden-
ta de pão. O olhar divino 
sacia a fome. O olhar hu-
mano cai na tentação de 
dizer: “Despede as mul-
tidões... como vamos ali-
mentar a todos?”. O cora-
ção dos discípulos esta-
va fechado para a fome 

do outro. Com Jesus, 
a multidão não passa 
fome: há fartura de pão. 
O pão partilhado já é 
um pão abençoado, pois 
saciou a fome daquela 
multidão no tempo de 
Jesus e continua sacian-
do a fome da multidão 
de hoje. A nossa missão 
é preparar os caminhos 
e os corações para Jesus 
passar e fazer morada 
na família, para um dia 
caminharmos com o Se-
nhor no ‘tapete do Céu’.”

Paróquias da região divulgam 
programação de Corpus Christi
>> FÉ   Pároco da Sagrada Família de Arroio do Tigre, padre 
Rudinei Lasch aborda o sentido desta celebração cristã

Programação das Paróquias (16/06)
Paróquia Nossa Senhora dos Navegantes – So-

bradinho/Lagoa Bonita do Sul/Passa Sete
Pela manhã Confecção dos Tapetes na Avenida 

João Antônio – Sobradinho
10h - Procissão com Santíssimo e Missa na Cape-

la Santa Terezinha - Lagoa Bonita do Sul
14h30 - Procissão com Santíssimo saindo da Pra-

ça 3 de dezembro - Sobradinho
15h - Missa na Igreja Matriz Nossa Senhora dos 

Navegantes
15h - Missa de Corpus Christi na Capela São Mi-

guel de Pitingal - Passa Sete

Paróquia São Paulo Apóstolo – Ibarama
9h - Missa seguida de Procissão com o Santíssimo

Paróquia Sagrada Família – Arroio do Tigre
9h - Missa seguida de Procissão com o Santíssimo

Paróquia São Marcos – Segredo
15h - Missa seguida de Procissão com Santíssimo

FOTOS: ARQUIVO GAZETA DA SERRA

>> Tapete em Arroio do Tigre no ano de 2018

>> Confecção dos tapetes na Praça 3 de Dezembro, em Sobradinho, no ano de 2018

  Nada se cria, tudo se copia. Será?

   Quantas vezes já escutou essa frase? E VOCÊ
concorda com ela?  Estamos a todo o momento
sendo "bombardeados" por gurus da verdade,
mágicos das dicas do tipo “faça igual ao FULANO
para conseguir o mesmo sucesso…”, mas é o seu
desejo ser igual ao seu concorrente? 
   Muitas vezes, parece que é fácil. Sonhamos ter os
nossos problemas resolvidos com apenas "dois
cliques" ou em um "arraste para cima"…mas não é
assim que funciona.
   Os problemas vividos pelas empresas são, na
maioria das vezes, complexos.  Os números não se
explicam e não são empáticos conosco. É provável
que você pense naquelas frases prontas do
Facebook “…muitas vezes, precisamos de soluções
que desafiam a lógica…” e sabemos o porquê do seu
pensamento - repertório.
   Estou aqui matutando ideias que vieram até você
como geniais…para aumentar o seu lucro, você tem
que aumentar sua margem ou diminuir seus custos
ou vender mais…sério? E você achou que os
empresários nunca pensariam nisso? 
   Assim…os CAMINHOS para tornar SUSTENTÁVEIS
bons RESULTADOS (repito, RESULTADOS) de uma
empresa vem dos padrões comportamentais.
Traduzindo - você e os seus funcionários têm os
mesmos valores? Pessoas se aproximam por isso
(clientes também!). Não é o que você diz, mas o que
você faz!! O teu discurso PRECISA ser CONGRUENTE
ao teu comportamento para definir os VALORES do
seu negócio!!! 
   Além disso, a direção do negócio está correta? A
jornada do cliente que consome o teu produto está
aderente? É possível avançar no assunto…o que
você está fazendo de diferente que o mercado não
está oferecendo, qual é a avaliação emocional da
fachada da tua loja para o momento do cliente olhar,
poder decidir “vou entrar”, corto o café ou invisto
numa chopeira, a equipe fala a linguagem dos
clientes ou VOCÊ fala a linguagem dos clientes…
SÉRIO!!! As soluções não são simples porque os
problemas de mercado são novos. Quer a primeira
dica?
   Quando você está com dor e não sabe o que tens,
você procura um médico. Ele faz um diagnóstico e
apresenta os possíveis tratamentos. Seria muito
legal se tivesse algo parecido para a sua empresa,
algo que fosse além do teu vocabulário onde você só
diz “FAZ” e acontece…não é? 
   Você percebe que precisa fazer alguma coisa e não
sabe como. Isso?
   Na busca por essa resolução de problemas, nós da
MT criamos um produto de alto padrão para as
empresas, o Raio X Empresarial, que tem como
objetivo principal analisar, diagnosticar e tratar os
gargalos que fazem seu negócio não prosperar. É
uma visão completa e esclarecedora de todas as
áreas que um negócio necessita para dar certo,
contando com pessoas que tem conhecimento e
experiência, aplicando uma metodologia e
ferramentas com embasamento científico e
entregando para você ideias inovadoras e lucrativas.
   Ficou curioso? Então, vamos conversar?

MT Gestão Contábil
Consultiva, Ágil e Lucrativa para você e sua empresa 

E-mail: mt@grupomtnegocios.com.br
Whatsapp: 054 3536-3162

Instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contato: (51) 9 8056 0733
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As manchetes 
em 19/06/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

SOBRADINHO

Espaço
do Leitor

>> Sobradinho: A passeata ecológica ocorrida no dia 
15 de junho pelas principais ruas da cidade de Sobradi-
nho chamou a atenção da população, envolvendo cerca 
de 2.000 pessoas, interessadas na divulgação da defesa 
do meio ambiente. Os objetivos propostos pela Secretaria 
Municipal de Educação e Cultura (SMEC) foram atingi-
dos. São entre eles: vivenciar os conteúdos desenvolvidos 
no Programa de Educação Ambiental diluído junto com 
as disciplinas escolares e mostrar aos estudantes o que eles 
poderão fazer para preservar o meio ambiente.

Contabilidade, 
meio ambiente 

e sociedade

CAF: agricultura familiar passa 
a ter novo documento

Começou a ser disponibilizado 
pelo Governo Federal o novo 

documento que viabiliza o acesso a 
importantes políticas públicas para a 
agricultura familiar. O Cadastro Nacional 
da Agricultura Familiar (CAF), vem para 
substituir a Declaração de Aptidão ao 
Pronaf (DAP), sendo ele uma versão 
mais atualizada do antigo documento.

Conforme o chefe do Escritório da 
Emater/RS-Ascar de Sobradinho, Rotiére 
Guarienti, que esteve participando do 
Programa Giro Regional de segunda-
feira, 6 de junho, juntamente com 
a extensionista social da Emater, 
Maiquiele Schaefer Roso, a emissão 
de DAP era um documento que servia 
para classificar o agricultor. “Só pode ter 
DAP, agricultores familiares com áreas 
de até 80 hectares e renda de até 500 
mil reais, somando a renda agrícola e 
a renda fora do estabelecimento. Com 
isso tudo a história vai se melhorando. 
Então o Governo lançou o CAF”, destaca.

Segundo Maiquiele, o CAF é a 
atualização da DAP. “Antes só era 
informado alguns dados na DAP. Agora 

no CAF, teremos um cadastro mais 
completo. Ali constará dados da família, 
matrículas e documentos digitalizados, 
além das coordenadas da área principal 
(domicílio) do cadastrado”, ressalta. 
Assim como a DAP, o CAF também terá 
2 anos de validade.

Para dar mais agilidade no momento 
do cadastro, a Emater/RS-Ascar de 
Sobradinho criou um checklist com 
documentos necessários para realizar 
o Cadastro Nacional da Agricultura 
Familiar (CAF). São eles: documento 
com foto (RG ou Carteira de Motorista) 
de todos da família; CPF de todos da 
família; Bloco de Produtor dos últimos 
12 meses; Extrato do INSS – de todos 
aposentados/pensionistas ou que 
recebem benefício do INSS; Contra-
cheques dos últimos 12 meses (se for o 
caso de trabalhador urbano); Matrícula 
do imóvel; Carta de Anuência, mais 
a matrícula que originou a Carta de 
Anuência; Comprovante de Endereço 
atualizado.

Rotiére destaca que este novo 
cadastro permitirá uma leitura maior. 

“Já é notório que a tecnologia da 
informação está cada vez mais avançada. 
Hoje praticamente tudo está ligado com 
coordenadas. O CAF também. Será 
possível chegar em uma determinada 
comunidade que tenha certa situação. 
Sendo possível criar políticas públicas 
mais direcionadas. Teremos um filtro 
maior e mais preciso”, salienta.

Os representantes destacam que a 
DAP ainda poderá ser emitida até o dia 
30 de junho. Lembram também que 
quem fez uma DAP recentemente, terá 
os mesmos direitos e prerrogativas. Para 
maiores informações sobre o cadastro, 
Rotiére Guarienti coloca o Escritório 
Municipal da Emater à disposição da 
população para esclarecimentos.

Na última década, percebeu-se a crescente pre-
ocupação da população com os aspectos so-

ciais e ambientais causados pelos produtos e ser-
viços. Assim, vem aumentando o número de con-
sumidores que observam as decisões ambientais 
das empresas no momento de comprar um pro-
duto, dando prioridade a empresas mais susten-
táveis.

 
Além disso, os investidores, quando da análise 
de uma empresa em potencial para investimen-
to, não focam apenas os índices financeiros, mas, 
também, as empresas que compreendem ques-
tões relacionadas à responsabilidade ambiental 
e social, o que, de certa forma, está impulsionan-
do ainda mais os negócios nesta direção.

 
Neste contexto, a contabilidade ambiental no Bra-
sil vem recebendo maior destaque. As empresas 
estão se adequando a evidenciar informações con-
tábeis determinadas não apenas pela legislação, 
mas também dados sobre ações sociais e ambien-
tais. Pois, a contabilidade tem por objetivo não so-
mente mensurar os fatos que evidenciam a situa-
ção patrimonial e sua evolução, por outrora tam-
bém, demonstrar a todos os usuários e interessa-
dos em seus relatórios, de que forma ocorre a in-
teração da empresa com o meio ambiente, quan-
tificando monetariamente, os benefícios e os gas-
tos com o controle ambiental. A exemplo dos cus-
tos com recuperação de áreas contaminadas ou as 
perdas com gastos para cobrir acidentes.

 
Desta forma, percebe-se que o profissional con-
tábil está cada vez mais inserido nas organiza-
ções, fornecendo informações aos gestores para 
tomada de decisão. Em se tratando de contabili-
dade ambiental, destaca-se que uma falha de ava-
liação no impacto ao meio ambiente pode se tor-
nar muito oneroso para a organização e para a so-
ciedade. Além disso, a publicação do Balanço Am-
biental corrobora para uma maior transparência 
de gestão e preocupação com o meio ambiente.

 * Diretora de Comunicação do Sindicato dos Con-
tadores e Técnicos em Contabilidade do Vale do Rio 
Pardo (Sincotec-Varp) 

>> Time Construtora Lazzari no 
ano de 1996

Técnico Lucínio, Éder, Lisandro, 
Ricardo, Leônidas, Jader e Luís 
Freitas.

	 CLARI	SCHUH	(*)

RAPHAEL CAPELARI

DIVULGAÇÃO
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>> Acredite em 
milagres, mas 
não dependa 
deles. 
Immanuel Kant

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Nem sempre 
produtividade de 
fato significa algum 
ganho real para 
nós, em qualquer 
área.”

Produzir mais o quê?
Uma reportagem publicada no jornal O Estado de S. 

Paulo levantou questão instigante: por que as inovações 
tecnológicas no mundo do trabalho nem sempre significam 
aumento de produtividade? Esse tema do “rendimento”, 
do “fazer mais com o mesmo (recurso ou tempo)” é um 
argumento recorrente nos dias atuais. A sociedade propõe 
ou deseja que cada um faça mais, mais, mais, com mais 
pressa e mais agilidade. Mas, exatamente, mais por quê? A 
lógica seria para ganhar mais, para ter mais benefícios, para 
obter mais vantagens. Mas, normalmente, quando se trata 
de aumento de produtividade, o ganho dessa produtividade 
raramente é dividido ou estendido a todos os envolvidos. 
Quase sempre, alguém ganha mais, de fato, mas o guarda ou 
reserva para ele. E, normalmente, é quem propôs, apresentou 
ou comercializou, justamente, aquela tecnologia.

Afinal, produtividade a partir de tecnologia não significa 
o mesmo que produtividade numa lavoura ou no pomar. Se 
num ano plantei dois hectares e colhi 100 sacos de milho, 
terei colhido 50 sacos por hectare. Se investir em pacote 
tecnológico mais intenso ou em semente de qualidade, 
talvez possa elevar a produtividade, e assim terei mais para 
vender. Mas terei realmente de fazer a conta se o que gastei 
a mais para aumentar tal rendimento não foi até mais do que 
ganhei na hora de vender essas sacas extras. Se só empatei, 
ou se meu custo for maior do que o ganho, cumpre perguntar 
até que ponto houve vantagem. E se, além de tudo, tiver a 
necessidade de comprar uma máquina, e implementos, para 
aumentar o rendimento por área, talvez a lógica toda seja que 
eu estou sendo iludido, me enganando de que agora disponho 
de patrimônio (imobilizado, que usarei poucos dias por ano, e 
que nos demais dias estará parado e sendo depreciado). Tudo 

é uma questão de ser 
realista, e ver até que 
ponto produtividade 
d e  fa t o  v e m  d e 
tecnologia. E se há 
mesmo ganho.

O mesmo va le 
para a produtividade 
no trabalho. Quanto 
m a i s  t e c n o l o g i a 
agregamos,  mais 

somos obrigados a nos render a atualizações, reciclagens. 
Passamos não exatamente a fazer mais rápido, ou melhor, o 
que antes fazíamos, mas quase sempre a fazer “outra coisa” 
no lugar daquela. E gastando com reciclagens. Como nosso 
tempo é sempre limitado, quando deixamos de nos dedicar 
a uma coisa e passamos a nos dedicar a outra, não significa 
que conseguimos fazer as duas ao mesmo tempo, mais rápido, 
ou melhor. Não raro, gastamos mais tempo para fazer o que 
antes alguém fazia bem, ou rápido. Ficamos, isso sim, reféns 
de uma máquina, que tem o péssimo hábito de emperrar. E, 
uma vez que gastamos para introduzir a tecnologia, agora 
não tem volta: precisaremos gastar mais para mantê-la 
funcionando. Chegará uma hora (e isso não é incomum) 
que estaremos gastando muito mais do que esperávamos 
para manter a tecnologia (que, aliás, precisará de energia, e 
então nos vemos às voltas com um custo cada vez maior em 
energia, combustível etc).

A conta da tecnologia é mais ou menos igual em todas 
as áreas, e não é diferente no mundo do trabalho. Quando 
se tem um carro barato, normalmente a conta da mecânica 
ou das peças é igualmente mais acessível. No que o carro é 
importado, a conta dele também passa a ser importada, e o 
seguro idem, e os impostos idem. Quando alguém consegue 
transferir a conta adiante, para o consumidor ou o cliente, 
até vale a pena investir em produtividade, é de crer. Mas 
quando esse “trabalhar mais” não significa “ganhar mais”, 
mas fazer a mesma coisa ou outra coisa no lugar dela, ou duas 
ao mesmo tempo, ganhando o mesmo ou até menos, então 
produtividade só serve para... vender tecnologia. Até porque a 
maioria dos inventos que nos apresentam nunca foram feitos 
para facilitar a vida ou nos fazer lucrar mais. Foram feitos única 
e exclusivamente para vender... inventos! E muitos de nós, 
deslumbrados e inadvertidos, realmente aceitam a proposta. 
E, assim, trabalham a cada dia mais, e com mais pressa, para 
pagar a conta da tal tecnologia que usam.

Gazeta e Rotary promovem os “Destaques/2021”
Noite de festa, de congratulações! 

Noite de homenagens e de corações 
solidários! Assim, pode-se definir 
o Jantar dos Destaques/2021, 
promovido pela Gazeta Grupo de 
Comunicações e o Rotary Club, 
sábado, 4, no Salão Paroquial 
Católico de Sobradinho.

As histórias de pessoas e 
entidades dos vários segmentos 
que compõem a sociedade de 
Sobradinho e dos demais municípios 
da região Centro Serra ilustram as 
razões do mérito de cada destaque. 
Diz do talento, do esforço, do 
conhecimento, da atuação de cada 
agraciado, contribuindo para o 
desenvolvimento e humanização 
da sociedade, seja na área de 
produção de riqueza, seja na área 
de profissionalismo, seja na área 
das artes, da cultura e educação, 
da saúde e bem estar, do esporte, 
enfim, como cidadão ou entidade 
que se destaca na sua cidade ou no 
mundo. 

E o conjunto de forças, de 
comunicação, de entrelaçamento 
de ações das várias áreas, ocorre em 
rede, e é determinante para a vida 
em comunidade.  Conforme Fritjof 
Capra - Doutor em Física Teórica 

-  em “A Teia da Vida”: “Onde quer 
que encontremos sistemas vivos – 
organismos, partes de organismos 
ou comunidades de organismos 
– podemos observar que seus 
componentes estão arranjados 
à maneira de redes. Sempre que 
olhamos para a vida, olhamos para 
redes”.

Os promotores do evento 
“Destaques/2021” trazem à luz esse 
olhar para a vida, para as redes. Pois 
nas redes encontramo-nos todos 
nós, com nossas histórias, nossos 
trabalhos, nossas vitórias, nossas 
fragilidades, nossos desafios, nossas 
necessidades, nossos gestos de 
fraternidade. Sim, nossos gestos 
de fraternidade. Pois sempre há 
um grande coração que pulsa junto 
a outro coração que necessita de 
ajuda. 

É, por excelência, portanto, 
um evento que, ao agraciar 
homenageados, tem um olhar 
especial para com as causas sociais – 
bandeira do Rotary Club.

Parabéns aos homenageados! 
E com a generosa compreensão 
dos demais, um abraço especial 
aos que se dedicam à educação e 
cultura – minha seara de trabalho 

por longos anos. De Sobradinho:  
Catiéle Henker Mergen Bonelli e a 
APAE; Segredo: a Escola Municipal 
de Ensino Fundamental Germinio 
Rubert; Lagoão: Alessandro 
Nunes da Costa; Passa Sete: Sinéia 
Donisete Bellini Rech (ingressou 
no magistério no período em que 
eu desempenhava as funções de 
Secretária Municipal de Educação 
de Sobradinho, em1991, e hoje ela é 
Secretária Municipal de Educação de 
Passa Sete);  Ibarama: Catiani Renata 
Salvati (professora, colaboradora 
no desenvolvimento de projetos 
educacionais e culturais na região, 
promovidos pela Academia Centro 
Serra de Letras, na qual é membro 
efetivo, e minha colega).

A grandeza desse evento me 
encanta, e tudo que me encanta 
eu trago para Letras & Fatos 
para desejar que sempre sejam 
reconhecidos os feitos construtivos 
de lideranças comunitárias, e sejam, 
continuamente, contempladas 
ações de solidariedade à luz do 
brilho rotário. E que a Gazeta, como 
excelente veículo de comunicação, 
continue sua disposição 
mobilizadora, fazendo sempre “rica” 
cada edição dos “Destaques”. 
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VAM Magazine: um sobradinhense no mundo dos famosos

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> NA VITRINE DIGITAL    Antonnio Italiano carrega a terra natal no coração e na 
identi dade de sua marca. Coragem e determinação são propulsores deste início de trajetória

Moda, cultura e em-
preendedorismo 

são palavras-chave na 
vivência do jovem Anton-
nio Italiano. Nascido em 
Sobradinho, Gerson Ruo-
so Júnior, 27 anos, o pri-
mogênito de Gerson Ru-
oso e Sandra Helena Sei-
bt, morou em Santa Ma-
ria desde os 7 anos de 
idade, onde concluiu o 
ensino médio, iniciou os 
estudos em Direito, fase 
em que realizou um in-
tercâmbio no Chile. Após, 
desembarcou em São 
Paulo, onde as portas se 
abriram. Foi então que se 
tornou Antonnio Italia-
no. “Me tornei Antonnio 
por motivo de trabalho. 
Há alguns anos venci em 
Sobradinho o Concurso 
Fotográfico do Leão Ala-
do, quando usei o pseu-
dônimo de Antonnio”, ex-
plica a origem do nome.

Em 2018, um insight o 
fez criar a revista digital 
VAM Magazine (vamma-
gazine.com.br). A ideia 
da revista surgiu após 
retornar do Chile, com 
o objetivo de criar algo 
acessível para todos. Fo-
ram seis meses estrutu-
rando a ideia e a primei-
ra edição foi lançada em 
maio de 2019. Com mais 
de 25 capas neste perío-
do, seu periódico já trou-
xe entrevistas com artis-
tas de renome nacional e 
internacional, como Rey-
naldo Gianecchini (foto), 

Flávia Alessandra, Clau-
dia Ohana, Giovana An-
tonelli, Carla Dias, José 
Loreto, Malvino Salvador, 
Caio Castro (foto), Kéfera 
Buchmann, Iza e a canto-
ra e atriz mexicana, Dulce 
Maria, eterna integrante 
do Grupo RBD (Rebelde).

Além de ser o diretor 
e CEO da Vam Magazine, 
Antonnio quem realiza a 

produção e as entrevis-
tas, cuidando de cada de-
talhe. “A revista neste for-
mato digital é justamen-
te para que todo mundo 
possa ter acesso à cultu-
ra, à arte, ao entreteni-
mento, à educação. Bas-
ta acessar ao site, de for-
ma gratuita. Projetei toda 
ela, tanto a parte dos re-
nomados colunistas, que 

escrevem sobre diferen-
tes áreas, como também 
o design e a diagramação. 
Já foram várias entrevis-
tas realizadas”, destaca o 
jovem, reforçando a im-
portância do incentivo à 
cultura.

Com a pandemia e a 
influência cada vez maior 
das redes sociais no co-
tidiano, a VAM Magazi-

ne alcançou ainda mais 
acessos neste período, 
o levando para próxi-
mo de artistas, asses-
sorias e grandes mar-
cas, com a comercializa-
ção de anúncios. Em um 
dos segmentos da revis-
ta, está a VAM Destinos, 
que extrai a essência de 
diferentes lugares, im-
pulsionando a gastrono-
mia e hotelaria, incenti-
vando o turismo e a cul-
tura do Brasil.

O lado criativo, des-
pertou Antonnio para 
a moda e comunicação 
e seu lado humanitá-
rio o influenciou ao Di-
reito. Pelo lado familiar, 
a mãe o influenciou na 
arte, já o pai com a ques-
tão empresarial. Soman-
do as personalidades, se-
gue em constante apren-
dizado e com muita de-
terminação. Para o futu-
ro, Antonnio busca levar 

o nome da revista cada 
vez mais longe. “Posso 
estar em qualquer lu-
gar para trabalhar com a 
VAM. No Rio, São Paulo, 
aqui no Sul, ou até mes-
mo fora do país. Aprovei-
tei uma brecha do merca-
do e a revista está cres-
cendo. Tenho paciência 
e as coisas estão aconte-
cendo”, reforça.

Levando consigo as 
raízes dos lugares onde 
nasceu e viveu, Antonnio 
salienta a importância de 
acreditar, sempre. “É pre-
ciso essa visão de mun-
do, que o mundo é mui-
to grande. Que é possível 
sonhar, se encantar, que 
se pode ser o que quiser”, 
salienta ele, mencionan-
do a importância dos jo-
vens acreditarem e irem 
em busca de seus objeti-
vos e, aos pais, que este-
jam atentos e apoiem os 
passos dos filhos.

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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ÁRIES 
21/03  a 20/04 - Acordos 
e respostas financeiras 
ganharão agilidade nesta 

semana. Firme um contrato pro-
fissional, salde dívidas ou decida 
investimentos. Você encontrará 
boas soluções para manter o or-
çamento equilibrado e as contas 
em ordem. Parta para a ação, no-
vos começos serão favorecidos.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Inicie 
relações, amplie refe-
rências e concretize 

mudanças. A semana trará ce-
nário positivo para viajar, es-
tudar e expandir sua rede. Co-
nexões internacionais, com 
pessoas de outras localidades 
e autoridades estarão aque-
cidas.

TOURO
21/04 a 20/05 - A se-
mana trará mais ex-
posição e oportunida-

des de crescimento financei-
ro. Cuide da reputação e con-
solide a carreira. Você pode-
rá fazer uma verdadeira revo-
lução no projeto de vida e ga-
nhar liberdade. Vença a pregui-
ça e brilhe!

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Abra 
espaço para mudanças 
e novos projetos. A se-

mana trará oportunidades de 
expansão no trabalho e harmo-
nia nos relacionamentos. En-
care conversas delicadas com 
a família, esclareça diferenças 
e chegue em bons acordos. 
Padrões serão transformados.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Apro-
veite esta semana para 
se fortalecer interior-

mente, avaliar expectativas e 
determinar metas para o futu-
ro. Atividades de grupo ganha-
rão um impulso extra. Amplie 
a participação social e abrace 
causas coletivas. Caminhos es-
tarão iluminados!

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - A sema-
na trará posicionamen-
tos claros nos relacio-

namentos, atitude e mais har-
monia no ambiente de traba-
lho. Espírito de cooperação e 
uma dose maior de diplomacia 
motivarão a equipe e produzi-
rão bons resultados. Planos do 
casamento animarão o clima.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Faça 
um balanço dos últi-
mos tempos, avalie 

ganhos e perdas, expanda a 
consciência e tome decisões 
sobre o futuro. A semana tra-
rá conquistas na carreira, no-
vas amizades e mudanças na 
maneira de se relacionar. Es-
colhas serão mais criteriosas.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Embar-
que em novas experiên-
cias e alargue horizon-

tes. A semana trará novas ex-
periências e maior projeção. 
Você poderá divulgar o tra-
balho em outras localidades, 
resgatar contatos do passado 
e dar uma nova versão a anti-
gos projetos.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Mude a 
rotina, decida uma via-
gem, inove a atuação 

profissional e abra um novo 
caminho na carreira. A sema-
na trará maior abertura social 
e conexões internacionais. Am-
plie sua rede, pois novas asso-
ciações serão positivas. Acerte 
a documentação.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Troque 
confidências com a fa-
mília, exponha suas 

necessidades e planeje mu-
danças. A semana favorece-
rá os projetos pessoais e rees-
truturações de vida. Um an-
tigo relacionamento pode-
rá retornar com propostas e 
novidades.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Um con-
vite de longe abrirá por-
tas na carreira. Aprovei-

te esta semana para decidir ru-
mos e planejar mudanças. O Sol 
iluminará caminhos para o futu-
ro e fortalecerá a missão profis-
sional. Espere por mais sucesso, 
prestígio e poder neste período. 
Amor em alta!

PEIXES
20/02 a 20/03 - Encon-
tros estimulantes, en-
tendimento e harmo-
nia nos relacionamen-

tos e clima carinhoso no amor 
tornarão esta semana especial. 
Evite gastos por impulso. Negó-
cios ganharão agilidade. Espere 
por conquista financeira e mais 
tranquilidade.

Mundo 
conectado

Demon Slayer - Ki-
metsu no Yaiba - The 
Hinokami Chronicles é 
um jogo de luta em are-
na 3D, inspirado no ani-
me homônimo, em que 
acompanhamos Tanjiro 
Kamado, um pobre ga-
roto que vende carvão 
para sustentar a família. 
Ao voltar para casa após 
o trabalho, o jovem en-
contra a família dizima-
da por demônios e Ne-
zuko, sua irmã mais nova 
e a única sobrevivente, 
transformada em um de-
mônio. Determinado a 
caçar o assassino de sua 
família e restaurar a hu-
manidade de sua irmã, 
Tanjiro resolve tornar-se 
um Demon Slayer. 

O Story Mode recria, 
usando sua própria en-
gine, momentos mar-
cantes do anime. É um 
absoluto deleite para os 
fãs, que reviverão cenas 
bastante emocionantes, 
com a interação que só 
um videogame pode pro-
porcionar, o que torna a 
experiência ainda mais 
imersiva.

Cada capítulo começa 
com uma fase de explo-
ração em que andamos 
pelo cenário e podemos 
coletar itens, memórias 

(cutscenes desbloqueá-
veis) e fazer sidequests, 
que consistem em en-
contrar pessoas ou ob-
jetos. Essa tarefa não é 
realmente difícil, pois 
todos os pontos de in-
teresse aparecem mar-
cados no mapa, então o 
desafio é praticamente 
zero. Os cenários mode-
lados em 3D são ricos em 
detalhes, as cidades são 
povoadas com diversos 
NPCs e muitos deles po-
dem interagir com o pro-
tagonista.

As batalhas contra os 
chefes terminam em um 
quick time event, com 
cutscenes muito bem 
feitas que acrescentam 
mais dramaticidade ao 

combate. Infelizmente 
não há penalidade algu-
ma caso o jogador erre 
os comandos, apenas sua 
pontuação final será di-
minuída, o que tira um 
pouco a sensação de re-
compensa pela habilida-
de do jogador.

Ainda na campanha, 
há duas fases com mini-
games rítmicos, que re-
presentam os exercícios 
de respiração e agilida-
de de Tanjiro durante 
seu treinamento na But-
terfly Mansion. Esses mi-
nigames conferem ainda 
mais variedade ao game-
play, além de represen-
tarem bem esse treina-
mento.

O jogo começa com 

apenas quatro persona-
gens disponíveis (Tan-
jiro, Makomo, Sabito e 
Sakonji). Ao avançar no 
modo Story é possível 
obter mais personagens, 
chegando a um total de 
dezoito. Na verdade me-
nos, pois alguns deles 
são variações de aparên-
cia do mesmo lutador. 
Outro problema é que a 
maioria usa o estilo da 
água, pois foram treina-
dos pelo mesmo mestre, 
o que faz parecer que o 
jogo aparente pouca va-
riedade de estilos. A de-
senvolvedora já confir-
mou que futuras atuali-
zações trarão mais per-
sonagens, incluindo de-
mônios.

>> A família Pun-
tel (Gilson, Marta e 
os filhos Marindia 
e padre Tácio), par-
ticiparam de even-
to em Remanzacco, 
província de Udine, 
na presença do ído-
lo do futebol, Zico. 
A família natural do 
Centro Serra reside 
na Itália há alguns 
anos. Conforme Mar-
ta, que enviou o re-
gistro, boa parte dos 
italianos consideram 
Zico ídolo, por quem 
possuem grande ca-
rinho, especialmen-
te pela humildade e 
simpatia.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Davi revela sua história a Heloísa, que apoia o ilusionista. 
Enrico arma para Julinha, que acaba demitida do cassino. 
Leônidas suspeita que Olívia possa ser a filha de Heloísa. 
Isadora, Violeta e Heloísa comemoram o casamento da jovem 
com Rafael. Heloísa sabota a bebida de Matias sem que 
Leônidas perceba. Silvana decide voltar para a guerra e Filipa 
promete cuidar de Bento. Letícia se entristece ao perceber 
que perdeu sua vaga por privilégios de outra pessoa. Margô 
fica chocada com o preconceito de Francisco contra Plínio. 
Todos se preparam para o casamento de Isadora e Rafael, 
quando Iolanda interrompe a cerimônia. Iolanda revela que 
dormiu com Rafael, e Isadora se revolta. Violeta anuncia 
que não haverá mais casamento. Heloísa e Violeta tentam 
convencer Isadora a perdoar Rafael. Iolanda chantageia Rafael 
e o obriga a se casar com ela. Julinha exige que Arminda lhe 
consigo um papel na radionovela. Francisco afirma que não 
gosta da amizade entre Leopoldo e Plínio. Augusta e Abílio se 
casam. Violeta conversa com Rafael. Joaquim observa Isadora. 
Leônidas questiona Matias sobre Olívia. Isadora desmaia e cai 
dentro do lago.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Lou vai à casa de Pat, e Joca tenta disfarçar a tensão ao vê-la. 
Samuel inicia seu depoimento. Samuel entrega ao delegado 
uma carta supostamente escrita por Clarice. Ítalo aparece na 
delegacia e Jarbas fica tenso. Lou ignora o pai, Joca. Danilo 
estranha quando Rebeca afirma que tem chances de ficar 
com Chiquinho. Moa e Pat negociam com um coordenador de 
dublês para uma nova filmagem. Anita chega à Cia de Dança 
e procura Renan. Danilo e Regina conversam sobre Samuel. 
Jéssica se assusta ao ver Anita na Cia de Dança e pensa ter 
visto um fantasma. Moa localiza Jonathan. Ítalo questiona 
Paulo sobre a carta entregue por Samuel. Ítalo garante a Paulo 
que Clarice foi assassinada. Olívia acerta com Anita para ela 
começar a trabalhar na Cia de Dança, e Lucas comemora. Teca 
pressiona Bob Wright para comprar uma de suas telas. Danilo 
percebe a saia justa e decide salvar o farsante. Jonathan dopa 
Moa e consegue fugir. Pat chama Rico para atuar no lugar de 
Moa na filmagem do comercial de pneus. Leonardo observa 
Martha aos beijos com Vini. Jarbas avisa a Ítalo que saiu o 
laudo da carta que Samuel deixou com o delegado. Anita tenta 
esconde uma tatuagem no tornozelo igual a de Clarice. 

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

Tadeu fica surpreso quando Tenório lhe diz que gostaria 
que o rapaz assumisse sua fazenda. José Leôncio afirma 
que o primeiro filho que mostrar competência assumirá a 
fazenda do Pantanal. Filó e Irma se desentendem. Tadeu 
conta a José Lucas que pensa em se casar com Guta. Juma 
rejeita Jove. Alcides revela a Levi que Tenório o mandou 
matá-lo em troca de terras no Sarandi. Levi dispara contra 
Alcides. Filó comenta com Irma que Tadeu está sendo 
manipulado por Tenório e Guta. Levi mente para Juma, 
conta que Tenório matou Alcides e pede abrigo. Juma 
ameaça Levi. Alcides volta subitamente à vida. Levi se nega 
a ir embora da tapera e enfrenta Juma. Levi tenta atirar 
em Juma, mas a moça o desarma, obrigando-o a deixar 
a tapera. José Lucas diz a Jove que ele deveria ir atrás 
de Juma. Juma sente saudades de Jove. Alcides conta a 
Maria Bruaca que Levi tentou matá-lo. Trindade ajuda Jove 
no treino para ganhar a disputa com os irmãos. Alcides 
conta a Guta tudo o que Tenório fez e revela que foi para 
a fazenda para matar o pai da jovem. Tenório conta a sua 
segunda família que Maria Bruaca descobriu sobre eles. 
Zuleica diz a Tenório que tem pena de Maria Bruaca.
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Passeio com o pinguim!!!
Angélica encontra um pinguim na rua e o leva 

para casa. Chegando lá, a mãe dela fala:
- Leve esse animal ao zoológico imediatamente.
No dia seguinte, a mãe entra no quarto da filha e 

questiona:
- Angélica, você não levou o pinguim ao 

zoológico?
E ela responde:
- Levei! E ele adorou. Hoje vamos ao cinema.

Risadaria...

MADEIREIRA KR
RIPA | RIPÕES | TÁBUA BRUTA | MADEIRA QUADRADA

51 9 9991 7442
Linha Tupi - Sobradinho

LENHA PICADA E ENSACADA
FOGÃO - LAREIRA - GRAVETOS

ENTREGA GRÁTIS EM SOBRADINHO,
OUTRAS LOCALIZADADES - VER DISPONIBILIDADE
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Fonte: GB Edições

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Mercado de trabalho 
exige domínio da 

Língua Portuguesa

Você sabia que quem conhece a língua portuguesa 
se destaca no ambiente profissional? Sim!!! Para 
obter uma boa posição no mercado de trabalho, é 
imprescindível ter fluência na leitura, na escrita e na 
comunicação oral.

Entre as habilidades indispensáveis em um mercado 
de trabalho tão dinâmico, no qual é necessário se 
reinventar de tempos em tempos, merece ênfase o 
domínio da língua portuguesa. Idiomas estrangeiros, 
como o inglês, são também fundamentais em 
muitas áreas, mas quem não sabe português tem 
maior dificuldade de conseguir um emprego e/ou 
de se candidatar a cargos melhores. Para que uma 
comunicação seja eficaz, independentemente de 
ser falada ou escrita, é fundamental saber usar as 
palavras certas, construindo-se assim frases concisas, 
com princípio, meio e fim.

No mundo corporativo, uma boa comunicação 
é, sem dúvida, “a alma do negócio”. Para além do 
telefone, da carta, ou até pessoalmente, hoje em dia, 
os executivos utilizam o e-mail e muitas ferramentas 
novas, tais como whatsApp, Messenger, bem como 
diversas outras redes sociais. Em qualquer uma 
destas formas de comunicação, há que conhecer o 
bom e correto funcionamento da língua. Inclusive, 
o domínio da mesma é ainda mais valorizado em 
algumas profissões, ou seja, falar e escrever bem é 
já uma condição de empregabilidade. Mais do que 
dominar um segundo idioma, é crucial dominar a 
própria língua, neste caso, o português.

Falar e expressar-se corretamente é uma vantagem 
tanto para qualquer profissional como para a 
própria empresa, porque um é o reflexo do outro. 
Um documento sem erros e de fácil compreensão, 
enviado de uma empresa para outra, transmite desde 
logo uma imagem séria da organização em questão. 
Em todo o caso, fica o conselho: ler é sempre a 
melhor solução. Para escrever bem, é, portanto, 
preciso ler muito.

>> QUEM DOMINA O PORTUGUÊS SE DESTACA 
NO TRABALHO!



Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho

51 9.97.193.193

Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Resumo da 18ª Sessão Ordinária (06/06/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 

06 de junho, às 18h, na 18ª Sessão Ordinária do ano. Confira o que foi 
deliberado durante a Sessão:

Projetos de Lei aprovados por unanimidade
Projeto de Lei n° 087/2022, que autoriza o Executivo Municipal abrir 

Crédito Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 
30.11.2021, no valor de R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais), para aqui-
sição de um veículo para cinco pessoas, com destinação de atendi-
mento na baixa e alta complexidade. Esse veículo, segundo o Executi-
vo, será adquirido com recursos de Emenda Parlamentar da Deputa-
da Estadual Patrícia Alba do MDB e com contrapartida do Município, 
e auxiliará no transporte de pacientes que necessitam de atendimen-
to específico fora de Sobradinho.

Projeto de Lei 091/2022, que autoriza o Executivo Municipal abrir Cré-
dito Suplementar no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 
30.11.2021, no valor de R$ 90.000,00 (Noventa mil reais). Esse Crédi-
to Suplementar servirá para aquisição de um veículo novo destinado a 
Secretaria de Assistência Social, para ser utilizado pelo Conselho Tute-
lar do Município, uma vez que o veículo que atendia o referido Conse-
lho sofreu um acidente e teve perca total. Do valor montante do Cré-
dito Suplementar, R$ 51.576,80 (cinquenta e um mil, quinhentos e se-
tenta e seis reais e oitenta centavos) são recursos repassados pela Se-
guradora e o restante são recursos do Município.

Projeto de Lei n° 092/2022, que autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Suplementar no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, 
de 30.11.2021, no valor de R$ 100.000,00. O Crédito Suplementar, aci-
ma mencionado, será destinado ao pagamento de aquisições de Me-
renda Escolar para as EMEIs do município. Para a cobertura do Crédi-
to Suplementar será utilizado o superávit financeiro de 2021, vinculo 
Salário Educação (1025).

Projeto de Lei n° 093/2022, que institui Contribuição de Melhoria e 
dá outras providências. Este projeto prevê a instituição da Contribui-
ção de Melhoria, na forma da Lei Municipal nº 1.333/91, art 130, al-
terado pela Lei Municipal nº 3.886, de 10.12.2014, tendo em vista a 
execução de Pavimentação da Rua Quinca, no Bairro Quinca, com pe-
dra paralelepípedo de basalto regular, em 5.568,40 m², nesta cidade 
de Sobradinho/RS. Essa obra será executada com recursos de emen-
da parlamentar do Senador Luiz Carlos Heinze do PP, no valor de R$ 
481.104,00 e contrapartida do Município no valor de R$ 224.329,63, 
totalizando R$ 705.433,63.      

Projetos de Lei baixados em Comissão
Projeto de Lei n° 094/2022, que autoriza o Executivo Municipal abrir 

Crédito Suplementar no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, 
de 30.11.2021, no valor de R$ 90.000,00 (noventa mil reais). O Crédi-
to Suplementar será destinado ao pagamento de centro terapêutico 
de longa permanência, para acolher pacientes portadores de transtor-
no psicológicos, conforme segue descrito no Memorando nº 083/2022 
da Secretaria Municipal da Saúde.

Projeto de Lei n° 095/2022, que autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 
30.11.2021, no valor de R$ 70.000,00 (setenta mil reais). O Crédito Es-
pecial será destinado ao pagamento de despesas de manutenção e con-
servação, para o melhor atendimento da Farmácia Municipal.  Segundo 
o Executivo para esse Crédito Especial será utilizado o superávit financei-
ro de 2021 e o excesso de arrecadação, vinculo Farmácia Básica Estado 
(4050) - Repasse transferido pela Portaria nº 928/2021, como incenti-
vo financeiro estadual de complementação ao recurso aplicado aos Ei-
xos Estrutura e Cuidado Farmacêutico do Programa Farmácia Cuidar +.

Projeto de Lei n° 096/2022, que autoriza o Poder Executivo Municipal 
doar ao Corpo de Bombeiros Voluntários de Sobradinho, um Automóvel 
de propriedade do Município. O Veículo M. Benz Sptr Tecform - ambu-
lância, usado, diesel, chassi n° 8AC906633DE079520, COD. RENAVAM 
00665318324, placa IVE9885, ano e modelo 2013, cor branca. Esse ve-
ículo de acordo com o Executivo servirá para os atendimentos em que 
demandem a utilização desta modalidade de veículo tipo ambulância. 
A doação servirá para os atendimentos no âmbito do Município, contri-
buindo para os atendimentos de urgência e emergência, uma vez que 
atualmente não dispomos de atendimento pelo SAMU. Assim, consi-
derando que o Município adquiriu uma nova ambulância mais equipa-
da, que servirá para os atendimentos de deslocamento de pacientes 
para outras unidades de saúde fora do Município, e diante do pedido 
de doação protocolado pelos Bombeiros Voluntários onde fundamen-
tam a necessidade da doação, a administração municipal acredita ser 
possível a realização da transferência do veículo por meio de doação.

Proposições dos vereadores
MOÇÃO DE RECONHECIMENTO de autoria do Ver. Julio Miguel Nunes 

Vieira à Gazeta Grupo de Comunicações e ao Rotary Club pela promo-
ção do 26ª Jantar dos Destaques.  (APROVADO POR UNANIMIDADE)

MOÇÃO DE APOIO de autoria do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN a 
regular tramitação, votação e aprovação do Projeto de Lei de autoria 
da Presidência da República n° 3723 de 2019 que busca alterar a Lei 
Federal 10.806 (Estatuto do Desarmamento) de 22 de dezembro de 
2003 dispondo sobre o registro, posse e comercialização de armas de 
fogo e munição, Sistema Nacional de Arma-SINARM e define crimes. 
(APROVADO POR 7 VOTOS A FAVOR E 1 CONTRÁRIO DO VEREADOR 
JANDERSON DIAS NUNES)

Próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 13 de junho, às 
18h, com transmissão ao vivo na página oficial da Câmara no Face-
book.Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as 
Sessões, confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apre-
sentadas, legislação municipal e gestão administrativa da Câmara, en-
tre outras informações.

E O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE 
DE CADA VEREADOR PROPONENTE.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO
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PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 37/2022
OBJETO: Despesa referente a aquisição de câmeras de segu-

rança para uso nas dependências do parque de máquinas jun-
to a Secretaria de Obras. CONTRATADA: VALDEMAR VICENTE DE 
BONA CNPJ 37.733.432/0001-11. VALOR TOTAL: R$ 11.760,00 
(onze mil e setecentos e sessenta reais). Data de homologação: 
07 de junho de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 38/2022
OBJETO: Curso de formação aos Professores da Rede Munici-

pal de Ensino, com o tema Ansiedade e Estresse. Serão seis en-
contros que irão tratar sobre: O que é ansiedade; Como contor-
nar os pensamentos negativos; Como lidar com seus pensamen-
tos de ansiedade; Crenças centrais negativas; Superando e en-
tendendo seus medos e Gestão do tempo. CONTRATADA: CA-
ROLINA GIACHINI CNPJ; 41.518.098/0001-50.  VALOR TOTAL: R$ 
3.600,00 (Três mil e seiscentos reais). Data de homologação: 07 
de junho de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL N° 07/2022.
OBJETO: contratação de empresa para fornecimento de servi-

ços de conexão a internet, por fibra óptica, para utilização em 
todas as repartições Municipais. EMPRESA VENCEDORA: PON-
TOCOM SOLUÇÕES EM TECNOLOGIA LTDA. VALOR MENSAL: R$ 
4.540,00 (quatro mil quinhentos e quarenta reais) mensal. Data 
de homologação: 02 de junho de 2022.

TOMADA DE PREÇO Nº 02/2022
OBJETO: contratação de empresa para pavimentação, em pa-

ralelepípedo, da Av. José Luchese no montante de 9.197,50m², 
de acordo com o Termo de Convênio FPE nº2021/4119 e Progra-
ma Pavimenta processo nº 21/2600-0000557-7, em regime de 
empreitada por preço global. EMPRESA VENCEDORA: CONSTRU-
TORA RS SOBRADINHO LTDA, CNPJ: 18.771.498/0001-51. Valor 
total global: R$ 1.045.017,95 (um milhão quarenta e cinco mil 
dezessete reais e noventa e cinco centavos). Data de homologa-
ção: 08 de junho de 2022.

                                                                                                                                                                                                                                                        
LUIZ FRANCISCO FAGUNDES 

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL
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A delegada de Polícia Graciela Foresti Chagas participou 
do Giro Regional, na manhã desta quinta-feira, 9, e fa-

lou sobre a prisão do suspeito de estuprar uma idosa de 
76 anos, na localidade de Coloninha, interior de Arroio do 
Tigre. Segundo ela, o crime teria ocorrido no mês de abril. 
“Esse indivíduo de 34 anos invadiu a residência dessa se-
nhora, que inclusive ficou com diversas sequelas, ela ficou 
bastante tempo hospitalizada. Ela não tinha condições de 
prestar depoimento. Então optei por analisar a possibilida-
de de prisão depois de ouvi-la, porque na verdade foi um 
crime de estupro já comprovado através de exames médi-
cos, e que dependia do esclarecimento das circunstâncias 
para que fosse representada a prisão preventiva”, disse.

Segundo a delegada, a vítima foi ouvida na segunda-feira, 
6. Ela relatou os detalhes e demonstrou uma pessoa mui-
to abalada ainda. “Um caso chocante, realmente uma cena 
de terror. Em casos de estupro, nós sempre, diante de ele-
mentos de autoria e materialidade, representamos pela pri-
são preventiva, porque um indivíduo que pratica esse tipo 
de crime, na verdade ele tem uma tendência a reiteração, 
ou seja, ele não remeter somente a uma pessoa especifica-
mente. Normalmente ele voltaria a praticar o mesmo deli-
to e, para preservarmos a sociedade, outras possíveis víti-
mas, então representamos pela prisão dele que já se encon-
tra recolhido no Presídio Estadual de Sobradinho”, ressaltou.

A delegada disse que a vítima realmente escapou da mor-
te. “No dia do crime um veículo que passava pela localida-
de seria um parente da vítima. O suspeito então levou ela 
para dentro do imóvel. Na sequência, o suspeito teria fugi-
do pela janela totalmente nu e as roupas teriam ficado na 
residência. Ele era vizinho da vítima, casado e reside com 
a esposa na localidade. É um crime bárbaro, que chamou 
muito a nossa atenção, e trabalhamos intensamente para 
conseguir elementos necessários para prisão preventiva. 
Infelizmente esse não será o último caso. O suspeito já ha-
via prestado depoimento em outra oportunidade, mas ele 
negou os fatos, inventou algumas hipóteses e durante a in-
vestigação nós verificamos que não eram verdades. Há no-
tícias nos autos que ele já havia tentado algo semelhante 
com outras mulheres. Isso também iremos averiguar a par-
tir de agora”, comentou.

“A legislação criminal favorece muito o criminoso. Hoje, 

o criminoso tem tantos benefícios legais, que é muito raro a 
gente prender uma pessoa e mantê-la presa. Por isso a im-
portância do trabalho investigativo da Polícia Civil, porque 
precisamos fazer um trabalho muito estruturado para ter 
provas suficientes para essa pessoa permanecer presa. Ta-
manha são as possibilidades de benefícios procedimentais, 
processuais e mesmo depois de condenados, a gente nota 
diversos indivíduos em prisão domiciliar, com tornozelei-
ras eletrônicas e praticando crimes. A lei proíbe que seja 
divulgado o rosto do criminoso, de dar as iniciais do nome. 
É mais um benefício do criminoso, dele se manter oculto e 
uma forma de não ser reconhecido pela sociedade. Essas 
pessoas não poderiam estar no convívio da sociedade”, fi-
nalizou a delegada.

O crime
A Polícia Civil de Arroio do Tigre prendeu um homem 

suspeito de estuprar uma idosa de 76 anos. O indivíduo, de 
34 anos, foi pego na manhã de quarta-feira, 8, na localida-
de de Coloninha, interior do município. Conforme a titular 
da Delegacia de Polícia de Arroio do Tigre, delegada Gra-

ciela Foresti Chagas, o crime aconteceu em abril desse ano.
Além do estupro o homem teria lesionado a idosa, que em 

função das sequelas, conseguiu prestar depoimento apenas 
no início desta semana, quando forneceu detalhes do crime. 
A mulher disse ainda que só não morreu pelo fato do sus-
peito ter fugido ao perceber a aproximação de um veículo.

Conforme depoimento da vítima, o homem, que é vizi-
nho dela, teria invadido a residência durante a noite e a ar-
rastado para os fundos do imóvel, onde após lhe arremes-
sar no chão, sobre pedras e entulhos, praticou o primeiro 
estupro. Quando ela conseguiu retornar para o interior do 
imóvel, ele invadiu a residência e a estuprou pela segunda 
vez. Por fim, quando estava lhe arrastando para a estrada 
dizendo que iria lhe matar em um mato próximo, desistiu 
da ação ao perceber a aproximação de um veículo.

Após procedimentos legais, o suspeito foi encaminhado 
ao Presídio Estadual de Sobradinho.

Delegada Graciela Foresti Chagas esclarece caso 
de estupro que ocorreu em Arroio do Tigre

Raphael Capelari
capelari@gazetadaserra.com.br

EDITAL DE INTIMAÇÃO - LEILÃO
 

VARA JUDICIAL - COMARCA DE ARROIO DO TIGRE. NATURE-
ZA: EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 5000010-
44.2009.8.21.0143/RS EXEQUENTE: LUCIAN TONY KERSTING. EXECU-
TADO: MANOEL FERREIRA DA CUNHA OBJETO: VENDA, EM LEILÃO, NA 
DATA E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): UMA FRAÇÃO IDEAL DE TERRAS 
DE 9,51há, PERTENCE AO EXECUTADO, LOCALIZADA DENTRO DE ÁREA 
MAIOR DE 14,52há, DESCRITA NA MATRÍCULA N° 3.303 CRI SOBRADI-
NHO. A REFERIDA ÁREA FICA SITUADA NA LOCALIDADE DE SÍTIO, NESTE 
MUNICÍPIO DE ARROIO DO TIGRE/RS, CONTENDO BENFEITORIAS. COOR-
DENADAS GEOGRÁFICAS:  S 29°10`47.65 - WO 52°59`50,15. AVALIAÇÃO: 
R$ 178.040,00. COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER LANÇO IGUAL OU SU-
PERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) LEVADO(S) 
A 2° LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, A QUEM MAIS DER, ADMITIDO 
O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 50% DO VALOR DA AVALIAÇÃO, DE ACORDO 
COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO NO FEITO. ÔNUS: AS DESPESAS DE LEI-
LÃO SERÃO CUSTEADAS PELO ARREMATANTE. COMISSÃO DO LEILOEI-
RO: 5%. INTIMAÇÃO: DA PARTE DEVEDORA, CASO NÃO ENCONTRADA 
PELO(A) OFICIAL(A) DE JUSTIÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, FICA 
POR ESTE INTIMADA. DATAS DOS LEILÕES: 1° DATA: 1°/06/2022 ÀS 
14:00hs; 2° DATA: 15/06/2022 ÀS 14:00hs. LOCAL ESCRITÓRIO DO LEI-
LOEIRO (ATO N° 057/2020 CGJ - ART. 10, INC. VII) TELEFONE DO LEILO-
EIRO: (51) 999698860. WWW.SINDILEIRS.COM.BR. ARROIO DO TIGRE, 
23 DE NOVEMBRO DE 2021. LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS SILVA. 
JUÍZ DE DIREITO: DR. GUSTAVO SUSIN.

EDITAL DE LEILÃO JUDICIAL 
“ONLINE”

SOBRADINHO/RS
 

1° LEILÃO: 20/06/2022, às 16 horas.  2° LEILÃO: 27/06/2022, às 16 ho-
ras (caso não seja arrematado no 1º leilão). Local dos Leilões: Platafor-
ma do Leiloeiro sito, site: www.superleiloes.net.

Antônio Pedro Pacheco Lopes, Leiloeiro Oficial, Mat. 367, faz saber, 
através do presente Edital, que devidamente autorizado pelo Exmo. Dr. 
Juiz de Direito da 2º Vara Judicial da Comarca de Sobradinho/RS, no pro-
cesso eletrônico nº 5001098-61.2020.8.21.0134, em que move a Co-
operativa – Sicredi Centro Serra RS em desfavor de Argeu dos Santos, 
Maria Dulce dos Santos do Reis e Odil Rehbein dos Santos promoverá 
em Hasta Pública a venda do bem descrito abaixo. 

LOTE ÚNICO:  Uma fração de terras com área de 75.000,00m², situ-
ados em Vila Freitas, município de Lagoão/RS, com as seguintes ben-
feitorias (casa, Galpão e forno). Imóvel matricula nº 14.224 do CRI de 
Sobradinho/RS. 1° Leilão R$ 180.000,00 e 2° Leilão R$ 108.000,00. Edi-
tais na íntegra, condições de pagamento e demais informações no site 
WWW.SUPERLEILOES.NET. Publicação realizada nos termos do art. 887 
e parágrafos do CPC.

Super Leilões, Rua Pinheiro Rocha, 276, Sala B, Centro
São Francisco de Assis/RS - Fone: (55) 99961-3381.

EDITAL DE LEILÃO JUDICIAL 
“ONLINE”

SOBRADINHO/RS
 

1° LEILÃO: 20/06/2022, às 15 horas.  2° LEILÃO: 27/06/2022, às 15 ho-
ras (caso não seja arrematado no 1º leilão). Local dos Leilões: Platafor-
ma do Leiloeiro sito, site: www.superleiloes.net.

Antônio Pedro Pacheco Lopes, Leiloeiro Oficial, Mat. 367, faz saber, 
através do presente Edital, que devidamente autorizado pelo Exma. 
Dra. Juíza de Direito da 1º Vara Judicial da Comarca de Sobradinho/RS, 
no processo eletrônico nº 5000038-44.2006.8.21.0134, em que move 
o Sr.Lino Gonsalves Schmeling(sucessão) em desfavor de Serraria Pasa 
Ltda-ME, Loiraci Dalberto Pasa, Gilberto Pasa e Domingos Pasa promo-
verá em Hasta Pública a venda do bem descrito abaixo. 

LOTE ÚNICO:  Uma fração de terras com área de 80.000,00m², sem ben-
feitorias situada em Boa Esperança, no município de Ibarama, matricu-
la nº 5.554 do CRI da Comarca de Sobradinho/RS. 1° Leilão R$ 3.000,00 
e 2° Leilão R$ 24.000,00. Editais na íntegra, condições de pagamento e 
demais informações no site WWW.SUPERLEILOES.NET. Publicação rea-
lizada nos termos do art. 887 e parágrafos do CPC.

Super Leilões, Rua Pinheiro Rocha, 276, Sala B, Centro
São Francisco de Assis/RS - Fone: (55) 99961-3381.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Eletrônico nº 32/2022: Aquisição de 04 veículos novos, 
zero km, para atender as necessidades das Secretarias Munici-
pais de Assistência social, Educação e Saúde. Sendo um dos veí-
culos da Secretaria de Saúde com recursos Oriundos da Emenda 
Parlamentar Processo nº 2120/0001357945.: Recebimento das 
Propostas: Início às 17 horas do dia 10/06/2022 e fim às 09 ho-
ras do dia 24/06/2022. Abertura e Julgamento das Propostas: às 
09:00 do dia 24/06/2022. Início da Sessão da Disputa de Preços: 
09:30 do dia 24/06/2022. Prazo de Impugnação e Pedidos de Es-
clarecimento:  até as 09:30 do dia 20/06/2022. Local: Portal: Bol-
sa de Licitações do Brasil – BLL www.bll.org.br

Pregão Presencial RP nº 33/2022: Aquisição de insumos para 
consultórios Odontológicos para atender as necessidades da Se-
cretaria de Saúde. Início da Sessão de Lances será às 09:00 do 
dia 27/06/2022, na sala de licitações do Centro Administrativo 
Municipal.

Pregão Presencial nº34/2022: Aquisição de roupas de cama e 
colchões infantis para atender as necessidades das EMEIS. Início 
da Sessão de Lances será às 09 horas do dia 28/06/2022, na sala 
de licitações do Centro Administrativo Municipal.

Tomada de Preços nº 35/2022- Contratação de empresa para 
executar a Construção de 30 casas populares no município de So-
bradinho/RS (mão de obra) conforme projetos em anexo. Aber-
tura dos envelopes documentos iniciam no dia 28/06/2022 às 
14 horas 

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2022.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

CHAMAMAMENTO. PÚBLICO  002/2022 Objeto. Habilitação 
das empresas para cadastro no Município de Lagoão para reali-
zação dos serviços de exames laboratoriais conforme tabela SUS 
e liberação de recursos pelo Sistema Único de Saúde. Inscrições  
entre 13/06/2022 até 21/06/2022.

Lagoão, 09 de Junho de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO PRESENCIAL 013/2022. Abertura 23/06/2022 às 14:00 
Hs.   Objeto Aquisição de Tubos de Concreto ( Reg. De preço).

PREGÃO PRESENCIAL 014/2022. Abertura 27/06/2022 às 09:00 
Hs. Objeto Aquisição de Cestas Básica.

PREGÃO ELETRÔNICO 011/2022. Abertura 27/06/2022 às 
14:00 Hs. Objeto Aquisição de Pneus para diversas Secretarias( 
Reg. de Preço)

Lagoão, 09  de  Junho de 2022

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Estiveram reunidos na ma-
nhã do dia 3 de junho os 

membros do Conselho Muni-
cipal de Desenvolvimento da 
Política Agrícola de Arroio do 
Tigre  (Comdepa). Em pauta 
as Patrulhas Agrícolas do Mu-
nicípio, o programa PNCF Ter-
ra Brasil, o novo CAF (Cadas-
tro da Agricultura Familiar), 
entre outros assuntos de in-
teresse do conselho.

Em relação às Patrulhas 
Agrícolas, o prefeito Marciano 
Ravanello relatou que existem 
atualmente 22 patrulhas ati-
vas no município, com diver-
sos equipamentos à disposi-
ção da comunidade, porém, 
em alguns casos, as mesmas 
vêm enfrentando problemas 
internos de organização. Fi-
cou acordado, por unanimi-
dade pelos membros do Com-

depa, que todos os represen-
tantes das patrulhas deverão 
comparecer a uma reunião a 
ser realizada no dia 21 de ju-
nho, com início às 9 horas, no 
Clube 25 de Julho, para que 
relatem a situação atual de 
sua organização. As patrulhas 
que não enviarem represen-
tantes, ou ainda, que não tem 
mais condição de funciona-
mento, poderão ter o como-
dato dos equipamentos re-

vogado pela Administração 
e os equipamentos serão en-
tão remanejados para outras 
patrulhas.

Já em relação ao Projeto 
Avícola, Marciano Ravanello 
relatou que a reunião com a 
empresa interessada será dia 
23 de junho, às 13h30, no Clu-
be 25 de Julho. Com 30 inte-
ressados de Arroio do Tigre 
até o momento, e um total de 
125 inscritos da região, o pre-

feito ficou surpreso com o in-
teresse dos produtores na ati-
vidade. 

A reunião com os repre-
sentantes da empresa servi-
rá para esclarecer o funcio-
namento desta, o modelo de 
investimento e para conhecer 
alguns produtores e as cere-
alistas locais. Ravanello rela-
tou ainda que as famílias real-
mente interessadas serão ca-
pacitadas pela empresa antes 

do início das atividades.
Sobre o novo CAF, o técni-

co da Emater/RS-Ascar, Isma-
el Begrow, e o presidente do 
STR, Alceu Mergen, relataram 
que as entidades estão reali-
zando o treinamento dos co-
laboradores e que o novo ca-
dastro exigirá maior rigor na 
exatidão de dados e também 
mais documentos comproba-
tórios da atividade agrícola e 
da renda dos produtores.

Patrulhas Agrícolas são pauta de reunião do Comdepa

Nesta semana, o pre-
feito Marciano Ravanello, 
acompanhado de outros 

prefeitos da AMCSERRA, 
estiveram no município 
de São Gabriel .

Na oportunidade par-
ticiparam da inauguração 
da Estação de Tratamento 
de Esgoto (ETE), realizada 
pela empresa São Gabriel 
Saneamento. O ato contou 
com a presença do Minis-
tro do Desenvolvimento 
Regional, Daniel Ferreira. 
A ETE Vacacaí vai benefi-
ciar cerca de 38 mil mo-
radores da cidade de São 

Gabriel.
A empresa demonstrou 

interesse em se instalar 
na região Centro Serra e 
será agendada uma reu-
nião ainda no mês de ju-
nho para análise da situ-
ação local, pois os muni-
cípios têm até o ano de 
2023 para solucionarem 
o destino e o tratamento 
de esgoto.

O prefeito Marciano Ravanello recebeu em seu ga-
binete a visita do superintendente regional Surcen-
-Corsan, José Roberto Ceolin Epstein, e o gestor da 
Unidade Sobradinho/Arroio do Tigre da Corsan, Nil-
ton Matana.

A visita teve por objetivo apresentar o andamento 
das obras realizadas pela Concessionária de Abaste-
cimento de Água e informar sobre o início das obras 
de substituição de encanamento em toda a extensão 
da Rua João Drachler, de Linha Limberger.

Estas ações irão impactar positivamente no abaste-
cimento de água da área urbana de Arroio do Tigre. O 
Executivo lembra que todas os apontamentos de me-
lhorias solicitados pela Administração são devida-
mente acompanhados e estão no contrato com a Cor-
san como forma de garantir a realização das mesmas.

Corsan visita Executivo Municipal

Prefeito participa de inauguração de ETE em São Gabriel
SANEAMENTO

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Projeto Avícola

Encontro Técnico 
dia 23 de junho, às 13h 

no Clube 25 de Julho em Arroio do Tigre

Agricultores inscritos no Projeto Avícola
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O deputado estadual 
Sérgio Turra esteve 

juntamente com o coor-
denador da 8ª Coordena-
doria de Saúde, Júlio Lo-
pes, visitando o Executi-
vo Municipal para discu-
tir sobre algumas deman-
das da Saúde Municipal e 
ainda sobre o andamento 
do Projeto Avícola.

O deputado Sérgio 
Turra contribui para o 
andamento do Projeto 
Avícola através de agen-
damento de reuniões 
com entidades e empre-
sas ligadas ao setor.

O parlamentar e o 
coordenador foram re-
cepcionados pelo prefei-
to municipal, Marciano 
Ravanello, secretária da 
Saúde, Diana P. R. Mer-

gen, diretora de Saúde, 
Daiane Dahlke, pelo di-
retor de Agricultura, Ro-
mildo Seibert, e ainda pe-
los vereadores de Arroio 
do Tigre.

O prefeito munici-
pal, Marciano Ravanello, 
acompanhado da secre-
tária da Administração, 
Viviane Redin Mergen, 
e do secretário de Edu-
cação e Cultura, Fabrício 
Pape, estiveram visitan-
do a Apae para parabeni-
zar a instituição e alunos 
pela exitosa participação 
na XXI Olimpíadas Espe-
ciais das Apaes do Rio 
grande do Sul.

Presenteando a insti-
tuição com duas bolas, vo-
leibol e futsal, a Adminis-
tração reafirmou a coope-
ração com a instituição e o 

quão o trabalho educacio-
nal e social realizado pela 
entidade é fundamental 
para a comunidade local. 

O prefeito agradeceu o 
trabalho da equipe Apaea-

na, dos alunos e famílias 
que levaram o nome do 
munícipio de Arroio do 
Tigre a nível estadual e 
desejou muita sorte para 
a etapa nacional.

Deputado estadual Sérgio Turra 
visita o município

Administração visita Apae
FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Vereadores estiveram reunidos em sessão ordinária
Os vereadores de Arroio do 

Tigre se reuniram nesta se-
gunda-feira, 6 de junho, para 
sessão ordinária de nº 1562. 
Após a entoação do Hino do 
Município, a vereadora Adria-
na Simone Schanne Zimmer fez 
a leitura bíblica.

Sem projeto na Ordem do 
Dia e sem correspondências re-
cebidas e expedidas, e não ten-
do inscritos para a tribuna livre, 
os vereadores ocuparam a tri-
buna para explicações pessoais.

O primeiro vereador a usar a 
tribuna foi Tiago Fabiano Ber-
tollo (MDB), quando parabe-
nizou o presidente reeleito do 
Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais do município, Alceu Ro-
mar Mergen, e desejou sorte a 
toda nova diretoria que foi em-
possada na última sexta-feira.

Bertollo também falou do pe-
dido da comunidade por mais 
efetivo na Brigada Militar, des-
tacando os últimos aconteci-
mentos ocorridos no fim de se-
mana. “A gente sabe que a Bri-
gada faz um trabalho excepcio-
nal, mas que tem pouco mate-
rial humano trabalhando, en-
tão nós vereadores precisamos 
fazer um pedido em conjun-
to para tentar trazer mais po-

liciais para a nossa cidade, que 
já é pacata e calma, mas quan-
do acontece esses eventos fora 
do comum, assusta um pouco o 
nosso povo”, salientou.

O vereador também comen-
tou sobre a eleição partidá-
ria que aconteceu no dia 30 de 
abril, no qual foi eleita a nova 
diretoria do MDB de Arroio do 
Tigre, sendo ele eleito presi-
dente e com uma diretoria re-
novada em pelo menos 30%, 
em busca de mais força para o 
partido.

O próximo vereador a usar a 
tribuna foi Carlos Joceli da Sil-
va (PP), que utilizou-se do es-
paço para fazer um esclareci-
mento das sessões extraordi-
nárias, pois haveria, segundo 
ele, um comentário de que os 
vereadores recebem separa-
do para essas extraordinárias. 
“Quero esclarecer a população 
que não tem nada disso, o vere-
ador não recebe para este tipo 
de sessões. Fica aqui os nossos 
diretores e a Casa, estão a dis-
posição para alguém que quei-
ra mais informações e podem 
ficar bem à vontade para che-
gar a casa do povo e obter in-
formações”.

E também aproveitou para 

parabenizar a Sagrada Família 
pelas festividades da Igreja Ca-
tólica, parabenizou a diretoria, 
e a todos envolvidos no evento, 
que foi um sucesso.

Carlinhos comentou tam-
bém sobre o que vem acon-
tecendo entre as fumageiras 
para com os agricultores. “Acho 
que é um motivo de indigna-
ção. Até estou falando isso in-
dignado também como agri-
cultor, e também representan-
do esses agricultores que estão 
na nossa região sendo lesados, 
para não dizer outra coisa. To-
dos sabem da importância que 
tem o fumo para o nosso muni-
cípio, sendo que Arroio do Ti-
gre é o maior produtor de Bur-
ley do Brasil. Já está passando 
da hora de começarmos a fa-
zer campanhas para diversifi-
car, porque cada vez mais esta-
mos nas mãos dessas empre-
sas. Esse ano, mais precisamen-
te, eles estão brincando com 
nossos agricultores. Brincan-
do pelo seguinte: no começo da 
safra teve gente vendendo a R$ 
290, R$ 300, muita gente que-
ria vender e não pôde mandar 
para a empresa, porque não ti-
nha data para carregar o fumo, 
as empresas não conseguiram 

levar. Outros produtores são 
caprichosos, não gostam de fa-
zer o que muitos fazem, mis-
turar todo o fumo, só enfardar 
e mandar pra empresa, então 
surtiram o fumo e aí atrasou, e 
agora estão vendendo no valor 
de 3, 4 anos atrás”, salientou.
Carlinhos expressou o seu re-
púdio a estas empresas, res-
saltando que é preciso valori-
zar mais o agricultor, principal-
mente aquele que tem fidelida-
de com as empresas e questio-
nou onde estão os representan-
tes dos fumicultores neste mo-
mento para defender o agricul-
tor. Ele também enfatizou a ne-
cessidade de mais união entre 
a categoria.

A vereadora Élia Mainar-
di Brixner (PP), mencionando 
a fala do vereador Carlinhos, 
também deixou sua indignação 

e nota de repúdio a essas em-
presas fumageiras pela falta de 
respeito com o agricultor e, em 
especial, para com o fumicultor.

Na sequência, Élia parabe-
nizou a professora Alda, o pro-
fessor Mateus, Ravel, professor 
Ediano e o músico Samuel, que 
representou o grupo de Emaús 
na primeira cantata para as fa-
mílias da Sagrada Família, tor-
nando este um momento cultu-
ral, único, onde esses professo-
res levaram até a Igreja Católi-
ca os seus artistas.

A vereadora também para-
benizou a toda a comunida-
de da Paróquia Sagrada Famí-
lia, em nome do padre Rudinei 
Lasch e do presidente do Con-
selho Paroquial, Cléo Oliveira, 
que conduziram e realizaram 
uma festa grandiosa, com a va-
lorização das famílias.

GISELE MACHADO

Cerveja Skol
Litrão
R$5,89

Arroz
Manjarsul

5kg
R$16,99
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Dia Mundial de Combate 
ao Trabalho Infantil

Muita coisa mudou 
com a pandemia. 
Mas tem algo que 

continua igual:

educação é, e sempre 
será, o melhor caminho 

para o futuro.

Por isso, o ARISE apoia e investe em 
iniciativas voltadas à educação para 

combater o trabalho infantil.

UMA VIDA FELIZ NO 

NO 

COMEÇA PELA EDUCAÇÃO 

Pâmela Dona e Leonardo Schaefer.
Taboãozinho, Arroio do Tigre - RS.

jti008022_arise_12_de_junho_anúncio_jornal_26x18_5mmsangra.indd   1 6/3/22   10:15 AM

Há no mundo, segundo 
dados da Organização 

Internacional do Trabalho 
(OIT) de 2020, cerca de 160 
milhões de jovens em situação 
de trabalho infantil, o que im-
pacta diretamente no seu de-
senvolvimento físico, psicoló-
gico e educacional. 

No Dia Mundial da Luta 
Contra o Trabalho Infantil 
(12 de junho), lideranças li-
gadas a iniciativas que vi-
sam combater o problema 
falam sobre a situação atual 
e perspectivas. Devido à pan-
demia de Covid-19, notou-se 
uma estagnação na tendên-
cia de queda percebida en-
tre 2000 e 2016, que aponta-
va a redução em 94 milhões 
de crianças inseridas no tra-
balho infantil. A Organização 
das Nações Unidas (ONU) es-
tima que o desfavorecimento 
socioeconômico pós-pande-
mia tenha contribuído para 
o agravamento da situação. 

Para a Japan Tobacco In-
ternational (JTI), responsá-
vel pelo programa Alcançan-
do a Redução do Trabalho In-
fantil Pelo Suporte à Educa-
ção (ARISE), que desenvolve 
e implementa atividades que 
progressivamente diminuam 
o trabalho infantil no cam-
po, e para o Instituto Crescer 
Legal, que oferece alternati-
vas às crianças e adolescen-

tes rurais, sobretudo na área 
educacional, há consenso de 
que a educação é pauta prio-
ritária nas ações de combate 
ao trabalho infantil.

Para tratar do assunto, 
conversamos com Marinês 
Kittel, supervisora de Proje-
tos Sociais da Japan Tobac-
co International (JTI), Flavio 
Goulart, diretor de Assuntos 
Corporativos & Comunicação 
da JTI e Nádia Fengler Solf, 
gerente do Instituto Crescer 
Legal, iniciativa do Sindica-
to Interestadual da Indús-
tria do Tabaco (SindiTaba-
co) para combate ao traba-
lho infantil. 

De acordo com levanta-
mento da OIT, a pandemia 
de COVID-19 poderá le-
var outras 8,9 milhões de 
crianças e adolescentes a 
ingressar no trabalho in-
fantil no mundo até o final 
de 2022. Como programas 
dedicados à diminuição do 
trabalho infantil no mun-
do, como o ARISE (progra-
ma Alcançando a Redução 
do Trabalho Infantil pelo 
Suporte à Educação) se or-
ganizaram diante desse ce-
nário para lidar com o pro-
blema? Quais os principais 
desafios?

MK – Pesquisas apontam 
que as principais causas do 
trabalho infantil no Brasil 

são pobreza, má qualidade 
da educação e questões cul-
turais. Cientes disso, precisa-
mos reforçar e incentivar o 
avanço na desconstrução dos 
mitos que ainda envolvem o 
tema. É preciso focar na edu-
cação, crianças precisam es-
tar mais tempo na escola, lo-
cal de formação do ser huma-
no. As experiências por meio 
dos nossos projetos nos mos-
tram que, enquanto a crian-
ça ou o jovem está na escola, 
está longe da exploração do 
trabalho infantil e buscando 
conhecimento, preparando-se 
para o futuro. Para jovens do 
meio rural, o maior desafio 
é ter a possibilidade de cur-
sar um ensino médio voltado 
para assuntos da agricultura 
e aqui reforço que temos vá-
rias oportunidades nos três 
Estados do Sul do Brasil, que 
são as Escolas Família Agríco-
la (já com a possibilidade de 
Aprendizagem), Escolas Téc-
nicas, Casas Familiares Ru-
rais e o Instituto Crescer Le-
gal, já citado anteriormen-
te. Então, é necessário atrair 
o jovem para a escola e mos-
trar a importância do estudo 
e do conhecimento para um 
futuro digno. 

Que medidas são adota-
das pela JTI para diminuir 
o trabalho infantil?

Flávio - A JTI adota uma sé-

rie de medidas que nos permi-
te fiscalizar as práticas reali-
zadas nas lavouras, além de 
criar programas que contri-
buem à erradicação do traba-
lho infantil no campo. Possuí-
mos um ciclo de investimen-
to social composto por três 
etapas, que são as Práticas 
de Trabalho na Agricultura, 
que consiste na identificação 
de riscos aos direitos huma-
nos em toda a nossa cadeia de 
valor; o programa ARISE (Al-
cançando a Redução do Tra-
balho Infantil pelo Suporte à 
Educação), que é um grande 
laboratório de práticas so-
ciais para prevenção e erra-
dicação do trabalho infantil 
nas lavouras de tabaco; e o 
Nossas Comunidades Rurais, 
que serve como um multipli-
cador dos resultados das duas 
etapas anteriores. 

No ARISE, a parceria com 
as Escolas Família Agrícola 
de Santa Cruz do Sul (EFASC) 
e de Vale do Sol (EFASOL) via-
biliza a aprendizagem rural, 
permitindo que jovens em si-
tuação de vulnerabilidade 
social venham a ser aprendi-
zes nas instituições parceiras.

Essas instituições utilizam 
a metodologia da Pedagogia 
da Alternância, que garan-
te a permanência dos jovens 
nas escolas enquanto eles têm 
a oportunidade de relacionar 
os estudos com a vivência pro-

tegida e supervisionada no 
ambiente socioprofissional, 
que ocorre na propriedade 
da família ou na comunidade. 

O Instituto Crescer legal, 
fundado em 2015, é uma 
iniciativa do Sindicato In-
terestadual da Indústria 
do Tabaco (SindiTabaco) e 
suas empresas associadas 
que compartilhavam da 
preocupação com as pers-
pectivas – ou a falta delas 
- para os jovens no campo 
e sua inserção precoce no 
trabalho.

Como a aprendizagem 
voltada ao desenvolvimen-
to desses jovens acaba se 
tornando a pauta prioritá-
ria da ação de combate ao 
trabalho infantil?

Nádia - Ao se combater o 
trabalho infantil na faixa etá-
ria da adolescência é funda-
mental ir além da conscien-
tização acerca do conceito 
de trabalho infantil. É preci-
so oferecer alternativas a es-
ses jovens, valorizando em 
primeiro lugar a escola, mas 
também complementar com 
outras possibilidades que 
contribuam com sua prepa-
ração para o mundo do tra-
balho e a geração de renda.  
É um momento importante de 
seu desenvolvimento, em que 
busca inserção em grupos, à 
medida que está em um pro-

cesso de desenvolvimento, de 
transição da infância para a 
fase adulta, passando, por-
tanto, a assumir novas res-
ponsabilidades, inclusive da 
gestão da própria vida, de 
seus sonhos, expectativas e 
escolhas para o futuro.

Nesse sentido, a aprendiza-
gem profissional tem se mos-
trado uma excelente alterna-
tiva por meio da Lei da Apren-
dizagem, que é uma política 
pública efetiva aqui no Brasil 
porque contempla requisitos 
como a frequência escolar e 
o necessário engajamento do 
jovem tanto nas atividades es-
colares como, no outro turno, 
nas atividades da aprendiza-
gem profissional. Essa vivên-
cia representa muito mais do 
que uma primeira experiên-
cia profissional; ela oferece 
também um desenvolvimen-
to pessoal e de competências 
comportamentais fundamen-
tais para que ele esteja me-
lhor preparado para o mun-
do do trabalho. 

No meio rural há pouquíssi-
mas oportunidades de apren-
dizagem profissional e o Ins-
tituto Crescer Legal, fundado 
em 2015, viu na lei de apren-
dizagem a grande possibili-
dade de atuar frente às ques-
tões do adolescente no cam-
po, dos filhos dos produtores 
e trabalhadores na cultura 
do tabaco. 

Trabalho infantil: lideranças ligadas a iniciativas que combatem o problema falam sobre perspectivas
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Após dois anos de pa-
ralisação dos eventos 

devido a pandemia, a As-
sociação Arte e Canto do 
Município de Sobradinho 
volta às atividades sob a 
coordenação de nova di-
retoria. A presidente é 
Lisani Lucia Bernardini, 
tendo como vice-presi-
dente Alencar Furlan. A 
equipe é formada pelos 
demais integrantes do 
Coral da Associação, an-
tigo Coral Municipal de 
Sobradinho.

Em três décadas de 
existência do Coral, é a 
terceira vez que Lisani 
assume a presidência. Ela 
diz saber que é uma fun-
ção desafiadora, uma vez 
que a cultura sempre se 
depara com a questão de 
poucos recursos financei-
ros, mas afirma que sem-
pre contaram e contam 
com o apoio e parceria 

das Administrações Mu-
nicipais, empresários e 
da população para man-
ter o Coral ativo.

Neste momento de re-
tomada, a diretoria da As-
sociação está agilizando 
a reunião da documen-
tação e organização do 
plano de trabalho para 
contemplar as exigências 
do Edital n° 01/2022, 
que trata da “celebra-

ção de termo de fomen-
to/colaboração”, a qual 
visa a seleção de entida-
des sem fins lucrativos, 
de acordo com a Lei n° 
13.019/2014, conhecida 
como Marco Regulatório 
das Organizações da So-
ciedade Civil, a qual regu-
lamenta as parcerias en-
tre a Administração Pú-
blica e as Organizações 
da Sociedade Civil.

Segundo a presidente, 
o principal objetivo nes-
te momento é obter re-
cursos para contratar re-

gente e preparador vocal 
e, no início de julho, vol-
tar aos ensaios e prepa-
ro para que o Coral este-
ja em condições de parti-
cipar de eventos no mu-
nicípio, região e também 
fora do Estado, como 
já realizado em outras 
oportunidades.

 Lisani salienta ainda 
que o Coral está aberto 
para receber novos ta-
lentos. “Estamos aguar-
dando a adesão de novos 
cantores jovens e adul-

tos. Sabemos que sem-
pre poderemos contar 
com o apoio da Adminis-
tração Municipal, da co-
munidade e imprensa lo-
cal para manutenção e di-
vulgação desta atividade 
cultural que proporciona 
conhecimento,  entrete-
nimento, saúde emocio-
nal e física aos integran-
tes do grupo e também 
aos apreciadores desta 
importante Arte que é a 
música e o canto coral”, 
reforça a presidente.

Associação Arte e Canto retoma 
as atividades e tem nova diretoria

>> CULTURA Lisani Bernardini e Alencar Furlan são os novos presidente e vice da entidade

Diretoria da Associação Arte e Canto de Sobradinho:
Presidente: Lisani Lucia Bernardini 
Vice-presidente: Alencar Furlan 
1ª Secretária: Romilda Ceschini Rech
2ª Secretária: Janete Raminelli
1ª Tesoureira: Luci Bulegon Costa 
2ª Tesoureira: Reni Lourdes Jost 
Steiernagel

Conselho Fiscal
*Valentim Guiomar da Cruz 

*Ari da Silveira Moura
*Adelaide Fermina Torrel
*Edson Neivar Timm
*Neusa Peil

Diretoria Social: Louraci Terezinha 
Cremonese Pozzatti

Diretora de Relações Públicas: Mara 
Ione Torrel

A Estação Rodoviária de Arroio do Tigre en-
cerrou as atividades no dia 31 de maio. O pré-
dio que servia como ponto de venda de pas-
sagens, situado na Rua Dom Guilherme Mül-
ler, 886, no Centro, fechou as portas. Os ônibus 
continuam a passar pelo local, que agora ser-
ve apenas como ponto de embarque e desem-
barque, mas não há mais o serviço de atendi-
mento antes oferecido na estação.

Segundo Roberto Pasa, que até então era 
proprietário da rodoviária, os custos para 
manter o prédio funcionando eram muito ele-
vados e já não se obtinha mais lucro. “Mesmo 

o prédio sendo próprio, estava dando um pre-
juízo de uns R$ 2 mil por mês.” Pasa conta que 
a concessão foi obtida pelo avô na década de 
1950 e o prédio onde funcionava a rodoviária 
foi construído pela família.

O ex-proprietário relata que a redução nos 
horários de ônibus vem sendo percebida já há 
cerca de dez anos, mas a pandemia agravou a 
situação. “Tínhamos 35 horários e agora fica-
mos apenas com três. Não tem mais nem para 
Sobradinho, que fica a 12 quilômetros daqui. 
O pessoal que precisa ir no banco lá tem que 
pegar táxi.”

Rodoviária encerra as atividades 
em Arroio do Tigre

FOTOS: DIVULGAÇÃO

FOTO: GISELE MACHADO
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Alceu Mergen assume novo mandato no STR
Na noite de quinta-

-feira, 2 de junho, 
na Comunidade Evan-
gélica Martin Lutero foi 
realizado o ato de pos-
se da 14ª diretoria do 
Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais de Arroio 
do Tigre. A diretoria 
empossada é liderada 
pelo presidente Alceu 
Romar Mergen, que foi 
reeleito para mandato 
de quatro anos.

A cerimônia contou 
com a presença do pre-
sidente da Fetag-RS, 
Carlos Joel da Silva, do 
deputado estadual El-
ton Weber, do deputado 
federal Heitor Schuch, 
do prefeito de Arroio 
do Tigre, Marciano Ra-
vanello, do presiden-
te da Câmara de Verea-
dores, Auri Schneider, 
representantes da Re-

gional Sindical e con-
vidados.

Nestes 55 anos mui-
tas mãos contribuíram 
para a luta e fortale-

cimento da classe dos 
agricultores.  A nova 
diretoria tem a missão 
de dar seguimento ao 
excelente trabalho re-

presentativo da entida-
de junto a comunidade 
local e, ainda, lutar por 
condições que favore-
çam e valorizem agri-

cultores familiares.
Em entrevista à Rá-

dio Gazeta, Mergen des-
tacou a importância do 
movimento sindical e 
da representativida-

de do meio rural, bem 
como agradeceu a equi-
pe de trabalho (direto-
ria anterior e atual) e 
a todos que se fizeram 
presentes na posse.

Diretoria 2022/2026
Presidente: Alceu Romar 
Mergen
Vice-presidente: Zalesio 
Brixner
1° Secretária: Camila 
Évelin Lima Rode
2° Secretária: Leticia Rech 
Bock
1º Tesoureira: Indionara 
Dalazen
2º Tesoureiro: Lorivaldo 
Roque Hermes

SUPLENTES DA DIRETORIA
1° Renato Roque dos 
Santos
2° Lucas Mateus Bonne
3º Alexandra G. Raminelli 
Weberich
4° Regis Ivan Frese

5° Rafaela Muller
6° Alex Vlademir Jahn

CONSELHO FISCAL 
EFETIVO
1° Olair Vanderlei Jahn
2° Mirtis Mohr Jeggli
3º Odair Antonio Folmer

SUPLENTES CONSELHO 
FISCAL
1° Leandro Schneider
2° Katia Cristiane Arnt 
3º Gilsomar Muniz
DELEGADO FEDERATIVO
Igor Franceschi Burin

SUPLENTE DELEGADO 
FEDERATIVO
Madalena Folmer

FOTOS: GISELE MACHADO

"Minha gratidão
a Deus, aos

promotores do
evento, a todos

que me indicaram,
aos queridos 

 padrinhos, a todos
os amigos que
sempre estão

torcendo por mim
e minha amada

família."

 

Alessandro
Nunes da Costa

Cidadão Destaque
Lagoão - RS 5198056-3955

5199894-9610

5199916-3832

RS 400, Km 31 | Passa Sete - RS

" Somos muito gratos a comunidade
regional e em especial ao nosso

município, que votou e escolheu nosso
Residencial como Destaque em

Indústria, Comércio e Serviços.
É com muito orgulho, trabalho e

dedicação que construímos não só
uma empresa e sim uma família,

portanto, agradecemos imensamente
nossa equipe que trabalha

incansavelmente com muito amor! "

AGRADEÇO A INDICAÇÃO DA
COMUNIDADE ,  BEM COMO AO ROTARY E
A  GAZETA ,  PELO MÉRITO DE  RECEBER O
DESTAQUE 202 1  DE  CIDADÃO DESTAQUE .  

Meu  m u i t o  o b r i g a d a .

Cidadã Destaque Passa Sete 2021

   Nunca pensei que receberia tamanha honra: o reconhecimento e a
indicação da comunidade Passasetense. É um gesto que demonstra o
quanto meu trabalho é importante. Isto aumenta cada vez mais a
minha responsabilidade em continuar evoluindo e buscando
conhecimento para o bem do ser humano.

Sinéia Donisete Bellini Rech

   Me considero uma
pessoa realizada,
como profissional,
como cidadã e
como pessoa.
Pois, sem dúvida
alguma, a família,
a Educação e
os amigos são
minhas maiores
paixões.

  Muito obrigada!
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Ganhadores do mês de MAIO

Com 1025 bilhetes participantes, os sorteados foram: 
 

1º de R$ 300,00 - Jacson Endrigo Steinhaus
2º de R$ 200,00 - Jonas Tesche
3º de R$ 100,00 - Paulo Albano Schaefer

Os sorteados devem retirar o prêmio na Secretaria de Finanças e
Planejamento na Prefeitura Municipal e levar documento de identificação.

PREFEITURA MUNICIPAL 

DE PASSA SETE

O subsecretário de Obras do Es-
tado, Ricardo Todeschini, três en-
genheiros e duas arquitetas da Se-
cretaria de Obras do Estado, esti-
veram na tarde desta segunda-fei-
ra, 6 de junho, juntamente com o 
deputado Adolfo Brito, em Iba-
rama.

Após várias audiências em Por-
to Alegre, atendendo convite do 
deputado Brito, o subsecretário 
Todeschini e sua equipe, foram ver 
pessoalmente a situação do prédio 
inacabado para cobertura da qua-
dra de esportes da Escola Catarina 

Bridi. Na oportunidade, foi feito le-
vantamento pelos técnicos, sendo 
que ainda serão necessários testes 
da estrutura e material, que estão 
ao relento há cerca de trinta anos. 
O Engenheiro Clóvis Lazzari, autor 
do Projeto Arquitetônico em 1982, 
também esteve presente na inspe-
ção em Ibarama.

Ao dar estas informações, o de-
putado Brito declarou que em bre-
ve deve sair o laudo técnico da 
equipe de engenharia de Obras 
do Estado, com a definição sobre a 
possibilidade de continuar a obra, 

ou, indicando a demolição para 
construção de um novo projeto. 

O subsecretário Todeschini ao 
final da reunião, reiterou à direção 
da escola e ao deputado Brito, que 
esta demanda está com alta priori-
dade dentro da Secretaria de Edu-
cação, a pedido do gabinete do Go-
vernador.

A comitiva foi recepcionada pela 
diretora Maristela Puntel Bock e 
demais integrantes da diretoria 
do educandário.

Assessoria de Imprensa

Secretaria de Obras inspeciona prédio inacabado 
da quadra de esportes da Escola Catarina Bridi

IBARAMA FOTOS: DIVULGAÇÃO

POLÍTICA

O Conselho Pró-Segu-
rança Pública de Sobra-
dinho (Consepro) con-
voca os associados para 
Assembléia Geral Or-
dinária, a ser realiza-
da no dia 15 de junho, 
às 19h, na Sala de Reu-
niões da Câmara de Co-
mércio, Indústria e Ser-
viços de Sobradinho (CA-
CISS). A primeira convo-
cação ocorre com meta-
de mais um dos associa-

dos. Já a segunda convo-
cação, às 19h30, ocorre 
com qualquer número 
de associados.

Os assuntos a serem 
deliberados serão: alte-
ração do endereço da en-
tidade; prestação de con-
tas dos exercícios 2016, 
2017, 2018, 2019, 2020 
e 2021; eleição da nova 
Diretoria, Conselho Fis-
cal e Conselho Delibe-
rativo.

Consepro convoca Associados 
para Assembléia Geral 

em Sobradinho

SEGURANÇA PÚBLICA

Agricultor sindicalista e educa-
dor popular, Samuel Santos, pré-
-candidato a deputado estadual 
pelo Partido dos Trabalhadores, es-
teve na região Centro Serra nesta 
segunda-feira, 6 de junho. Na opor-
tunidade iniciou sua visita pelo Sin-
dicato dos Trabalhadores Rurais de 
Sobradinho (na foto, ao lado de Vi-
nicius da Silva).

Natural de Santo Antônio da Pa-
trulha, filho de professora e de agri-
cultor, Santos destacou à Gazeta sua 
preocupação com a necessidade de 

ampliação dos espaços de voz aos 
trabalhadores em geral e também 
à Agricultura Familiar. “Viemos da 
Fetag-RS para fortalecer o projeto 
político que tem haver com agricul-
tura familiar, com os assalariados 
rurais, com a educação do campo, 
popular. Estamos aí com muita co-
ragem, muita força para fazer essa 
luta para fortalecer a agricultura fa-
miliar e educação”, destacou.

O roteiro do pré-candidato se-
guiu por outras regiões do estado 
ao longo da semana.

Pré-candidato a deputado estadual, 
Samuel Santos visita a região

Um jovem de 24 anos 
apontado como autor de 
uma série de furtos qua-
lificados foi preso pela 
Polícia Civil de Arroio do 
Tigre. A ação aconteceu 

na manhã desta quinta-
-feira, 9.

Conforme a titular da 
DP de Arroio do Tigre, 
delegada Graciela Fo-
resti Chagas, que coor-

denou as investigações 
e representou pela pri-
são, o indivíduo já foi 
responsabilizado em 46 
procedimentos policiais 
por crimes patrimoniais 

praticados em residên-
cias e estabelecimentos 
comerciais. O preso foi 
encaminhado ao Presí-
dio Estadual de Sobra-
dinho.

Ainda de acordo com 
a delegada, os recepta-
dores dos itens furtados 
também foram identifi-
cados e serão responsa-
bilizados.

Autor de mais de 40 furtos é preso pela Polícia Civil
CENTRO SERRA FOTO: POLÍCIA CIVIL

NATHANA REDIN



Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Gazeta da Serra 29Sexta-feira I 10 I Junho I 2022Geral

Ao chegar o fim do Ensi-
no Médio, muitos são 

os sentimentos. Expectati-
va com a próxima etapa da 
vida, ansiedade, medo de 
enfrentar o novo, aventura 
e vontade de voar, de con-
cretizar os sonhos e alcan-
çar o mundo. 

Foi justamente no últi-
mo ano da escola,  em 2010, 
que os alunos da turma 
301, da Escola Estadual de 
Ensino Médio José Luchese de Lagoa Boni-
ta do Sul, decidiram escrever cartas imagi-
nando-se no futuro e, assim, abri-las uma 
década depois.

A caixa, ou melhor, a Cápsula do Tempo, 
que deveria ter sido aberta em 19 de de-
zembro de 2020 ficou guardada até o últi-
mo sábado, 4 de junho, quando os ex-cole-
gas se reuniram para confraternizar e re-
cordar o que haviam guardado em 2010. 
A pandemia os impossibilitou de vivencia-
rem este momento na data em que gosta-

riam, mas o encontro foi especial da mes-
ma forma.

O abrir da caixa, conforme registrado em 
vídeos, teve empolgação e os fez retornar 
ao ano de 2010. Inclusive o discurso lido 
na formatura do Ensino Médio foi relem-
brado por uma das alunas, a oradora Ele-
nuza Weide Pereira, 29 anos, hoje casada 
com o então namorado Fernandes Pereira 
e mãe da pequena Pollyana, de 6 anos, so-
nhos descritos em sua carta e realizados. 
Segundo ela, o próximo encontro da tur-
ma ficou marcado para daqui 5 anos, mas 

pode ser antecipado para 2023.
Durante o jantar, além dela, outros alu-

nos fizeram a leitura em voz alta de suas 
cartas, na presença da professora de Mate-
mática, Marisa Colombelli, quem guardou 
a caixa ao longo destes anos, e da atual di-
retora da escola, Diana Colombelli, e fami-
liares dos alunos.

Conforme Marisa, o objetivo da ativi-
dade em 2010 era oportunizar aos alunos 
refletirem sobre o futuro e analisarem seu 
comportamento no momento. O reencon-
tro foi de muitos sorrisos e emoção.

Turma abre “Cápsula do Tempo” guardada por 12 anos
RECORDAÇÕES  Alunos concluintes do Ensino Médio no ano de 2010 se reencontraram no 
últi mo sábado, afl orando as lembranças e amenizando a saudade dessa fase especial da vida

Bertino Rech assume provisoriamente 
a presidência da CELETRO

O atual vice-presidente da CE-
LETRO, Bertino Rech, assumiu 
nesta segunda-feira, 6 de junho, 
como presidente em exercício da 
Cooperativa. O presidente José Be-
nemídio Almeida tirou um perío-
do de férias, que deve se estender 
de 10 a 15 dias, para descansar e 
cuidar de interesses particulares.

Importante liderança política e 
comunitária da região Centro Ser-
ra, Bertino Rech foi prefeito do 
município de Passa Sete por três 
mandatos, vereador em Sobradi-
nho por duas legislaturas e presi-

dente por seis anos do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais de So-
bradinho. Bertino pretende usar 
essa larga experiência em cargos 
executivos nesses dias em que 
permanecerá no exercício provi-
sório da presidência da CELETRO.

Além disso, Bertino destaca a 
administração de excelência de-
senvolvida pelo presidente Bene-
mídio no comando da CELETRO 
e, durante os dias em que perma-
necer como presidente em exer-
cício, pretende dar continuida-
de a este trabalho. “Além de con-

tar com essa experiência, a CELE-
TRO me oferece um ótimo asses-
soramento, com cada um desem-
penhando um ótimo trabalho em 
seus respectivos setores”, destaca 
o presidente em exercício.

Bertino Rech foi eleito vice-pre-
sidente da CELETRO por aclama-
ção na Assembleia Geral Ordiná-
ria da Cooperativa, realizada em 
março deste ano em Cachoeira 
do Sul.

*Assessoria 
de Imprensa

DIVULGAÇÃO

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Aviso importante
A Secretaria da Fazenda do município de Lagoão, comunica que,

pessoas com débitos vencidos na tesouraria municipal,
devem comparecer no respectivo setor para regularização dos mesmos.

 
No prazo de                                                                         ,

através do REFAZ, Lei 1617/2022, será dado
 

para pagamento integral da dívida atrasada.
SECRETARIA DA FAZENDA
PREFEITURA MUNICIPAL

DE LAGOÃO

REFAZ
Contribuintes em dívida ativa, evite cobrança judicial, negocie seus débitos.

25/05/2022 até 20/07/2022

100% de desconto nas multas e juros



Geral

FOTOS: NATHANA REDIN E ISABEL SELLI

26ª edição do Jantar dos Destaques é sucesso
A Gazeta Grupo de Comunicações e o Rotary Club 

de Sobradinho parabenizam a todos os homenageados 
com o troféu Destaques 2021 de Sobradinho e região.  
Agradecimento especial a todos que prestigiaram e apoiaram 
o evento, o qual retornou em 2022, após ficar paralisado em 
razão da pandemia.

Pessoas, entidades, projetos agraciados: vocês fazem a 
diferença na comunidade e contribuem com o desenvolvimento 
regional! Confira alguns registros da noite especial do sábado, 
4 de junho, no Salão Paroquial Católico de Sobradinho:

>> Agraciados receberam troféus >> Prefeitos de oito municípios da região prestigiaram o evento

>> Representantes da Gazeta Grupo de Comunicações>> Integrantes do Rotary Club Sobradinho

>> Gerente da Gazeta, Laerson Rigon, e a presidente do Rotary, Liselota

>> Homenageado Agropecuária Santa Rita, de Sobradinho
>> Homenageado SHO Ambiental >> Homenageado CFM Empreendimentos

>> Ana Paula Scheuermann 
representou Aline Pereira

>> Homenageada Lê Oli-
veira

>> Homenageado Profis-
sional Liberal, Diego Batista

>> Homenageado Serviço Público, Rudinei de Lima, e bombeiros

>> Homenageado Expres-
são Artística, Lademiro Dors

>> Homenageados Matheus O. 
Minuzzi e Daiane T. dos Santos

>> Homenageada na Educação e Cultura, Catiéle Bonelli

>> Homenageado Erico 
Sousa Camilo

>> Destaque Especial “Anti-
guidade”, Luiz do Nascimento

>> Homenageado Atlético Esportivo Sobradinho
>> Entidade “Servir para 
transformar vidas”, Apae >> Homenageada Loja Clarimar

>> Representantes homena-
geada Heloiza Rathke Calheiro

>> Homenageada Catiani 
Renata Salvati

>> Homenageada Joditia 
Mattana
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>> Homenageado Residencial Rejuvenescer, de Passa Sete
>> Homenageado Rodrigo    
Guidolin

>> Homenageada Débora 
Busatto

>> Homenageado PICs             
Lagoa Bonita

>> Homenageada COOPEEV - Cooperativa Escolar de Estrela Velha >> Homenageada Agência Sicredi de Estrela Velha

>> Homenageado Paulo 
da Costa

>> Homenageada Sinéia Donisete Bellini Rech

>> Homenageada EMEF Germinio Rubert, de Segredo

>> Homenageada Feira do Produtor, de Passa Sete >> Homenageada Assistência Social de Tunas

>> Homenageada Pastoral da Criança de Lagoão >> Homenageada Agroindustrial Tigre

>> Homenageada Márcia Rita de Oliveira Mainardi

>> Integrantes Interact

>> Homenageado Posto Camargo de Lagoão >> Homenageado Alessandro da Costa >> Homenageada Alessandra Linassi

>> Homenageada Neusa Billig > >  H o m e n a g e a d a  C a t a r i n a                         
Kautzmann

>> Homenageada Agropecuária 3        
Passos, de Segredo

>> Vic e Arlei Zamboni
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Nova

28 de junho 07 de junho  14 de junho 21 de junho

Crescente Cheia

251

Minguante

7°

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

7h21

17h38

Probabilidade de 
chuva

3°

3°

5°

11°

13°

5% 

5%

5%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda-feira
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

SOBRADINHO • SEXTA-FEIRA I 10 I JUNHO I 2022

PO
U

PA
N

ÇA

09/06.....0,7011%   11/06.....0,7033% 

10/06.....0,7013%   12/06.....0,6672% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 10/06 Paralelo 10/06

R$ 4,89 R$ 5,10

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 173,04 min 

R$ 105,00 min

R$ 180,00 min

R$ 15,98

R$ 82,00 min

R$ 9,00 min

R$ 11,00 min

R$ 9,80 min

R$ 12,82 min

R$ 186,00 max

R$ 112,02 max

R$ 380,00 max

R$ 93,00 max

R$ 11,00 max

R$ 12,00 max

R$ 11,00 max

R$ 4,10 min
R$ 6,50 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.001,923
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 10/06                    R$ 5,44

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 14°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Maio 222mm        Junho 58mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

16°

Liga Feminina de Combate ao 
Câncer impulsiona divulgação 

em prevenção à doença

Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Visando divulgar a 
importância da pre-
venção aos diferen-

tes tipos de câncer, a Liga 
Feminina de Combate ao 
Câncer de Sobradinho, 
com apoio do Grupo Ga-
zeta, está promovendo 
uma campanha que con-
siste em orientar sobre 
as formas de prevenção 
e a busca por orientação 
médica para diagnóstico 
precoce. Nesta iniciativa, a 
cada mês, de acordo com 
a cor das campanhas na-
cionais e internacionais, a 
Rádio Gazeta trará um es-
pecialista na área, que ex-
planará certas questões 
sobre a espécie do cân-
cer destacado. A cor des-
te mês de junho é laranja, 
voltado para a conscien-
tização sobre a anemia e 
a leucemia.

Divulgando esta ini-
ciativa, estiveram partici-
pando do programa Giro 
Regional da Gazeta FM 
98.1, na última semana, 
a presidente da entidade, 

Carmen Pasa, juntamen-
te com a vice-presiden-
te, Eliana Sehn Denardi. 
Conforme elas, o projeto 
visa a prevenção de diver-
sos tipos de câncer. Eliana 
destaca que dentro des-
ta campanha, cada mês 
possui uma cor diferen-
te, buscando assim dife-
renciar os diversos tipos 
da doença. “A gente bus-
ca com essa ação tirar um 
pouco esse foco somen-
te do Outubro Rosa, que 
tem a campanha do cân-
cer de mama, que inclu-
sive é muito importante, 
mas, tantos outros cânce-
res acometem o ser hu-
mano. Às vezes, um sin-
toma que passa desaper-
cebido, por falta de conhe-
cimento, acaba por fazer a 

pessoa sofrer muito mais, 
porque a doença já está 
avançada”, salientou.

Conforme as represen-
tantes, a proposta da Liga 
é a prevenção e a infor-
mação. “Essa ideia vem ao 
encontro do tratamento 
precoce, de lembrar que 
temos um corpo cheio de 
especificações. Que po-
dem aparecerem doenças 
onde a gente menos ima-
gina, inclusive o câncer”, 
ressaltou Eliana. 

Conforme Carmen, o 
objetivo é ofertar assis-
tência e prestar enca-
minhamento, dentro do 
possível, a quem necessi-
ta. “Nós já temos parceria 
com oncologista. A partir 
da consulta, o paciente vai 
ser encaminhado ao mé-

dico especialista. Vamos 
patrocinar os exames, 
conforme nossa possibi-
lidade. Queremos então já 
iniciar este mês o chama-
do, para que alguém que 
esteja sintomático nos 
procure para o encami-
nhamento. Firmamos re-
centemente um contrato 
na Cauzzo e temos as es-
pecialidades médicas de-
les. Após, realizamos os 
demais encaminhamen-
tos. Lembrando que tudo 
isso é atrelado também 
ao SUS, como locomoção 
e encaminhamentos. Nós 
então damos o suporte 
emocional e alguns medi-
camentos também, mas o 
SUS é que abriga. Estamos 
de portas abertas para re-
ceber alguém que queira”, 
concluiu Carmen.

As integrantes da Liga 
ainda destacam que reto-
marão algumas promo-
ções tradicionais da en-
tidade. Além disso, pre-
tendem remodelar a par-
te interna da sede. A Liga 
Feminina de Combate ao 
Câncer de Sobradinho 
atende de segunda a sex-
ta-feira, das 13h às 17h.

>> SAÚDE   Iniciati va busca alcançar o público através de 
informações divulgadas nos meios de comunicação
Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

RAPHAEL CAPELARI

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Mês de combate à
anemia e a leucemia.

Município de 
Ibarama

Mês de combate à
anemia e a leucemia
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Mês de Conscientização
para Doação de sangue.




